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Gil Pereira destaca a revisão de exigências 
para intervenção ambiental em áreas rurais

Prefeitura de Buritizeiro 
incentiva a Piscicultura 
no município
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Minas Gerais é o terceiro estado do Brasil 
que mais formaliza Microempreendedores In-
dividuais (MEI), ficando atrás somente do Rio 
de Janeiro (2°) e de São Paulo (1°). O estado 
tem cerca de 1,5 milhão de microempreende-
dores, o que equivale a 10% do total de MEI do 
Brasil e a mais da metade dos pequenos negó-
cios do estado. No Norte de Minas são 71.680 
formalizações, com destaque para Montes Cla-
ros com 30.404; Janaúba com 3.504 e Pirapora 
com 3.066 MEI. 

A Prefeitura de Pirapora está preparando 
uma grande programação para comemorar o 
aniversário dos 110 anos do munícipio, no dia 
01 de junho. Nesta mobilização especial está 
a Secretaria Municipal de Educação (Semed), 
que implementará ações na Rede Municipal de 
Ensino, para resgatar a história e as raízes de 
Pirapora, fortalecendo assim o orgulho pira-
porense e o sentimento de pertencimento na 
comunidade escolar. Dentro desta proposta, a 
Semed aponta a importância de um trabalho 
contínuo e interdisciplinar. Em parceria com o grupo UNIFIPMoc Afya, a Santa Casa Montes Claros estará presente mais uma vez na Expomontes, uma 

das maiores feiras agropecuárias do país. De acordo com o superintendente do hospital, Maurício Sérgio Sousa e Silva, o obje-
tivo da iniciativa é promover bem-estar e promoção à saúde para os frequentadores da feira. 

Resolução afeta o Norte 
de Minas, assegura 
carlos Pimenta
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Semana do Mei terá 
atividades gratuitas em 
várias cidades no Norte 
de Minas

Santa casa Montes claros e Grupo 
Unifipmoc Afya fortalecem parceria

SANTA CASA/ DIVULGAÇÃO

Secretaria de educação 
se prepara para os 110 
anos de Pirapora

ReGiONaL 5

ReGiONaL 5

POLÍTica 4

Uma positiva decisão foi anunciada nesta quarta-feira (11/05/22) pela subsecretária 
de Regularização da Semad-MG, Anna Carolina Dal Pozzolo, e pela diretora-geral do 
IEF-MG, Maria Amélia Lins, durante debate da Comissão de Agropecuária e Agroin-
dústria, da Assembleia Legislativa, sobre autorização para intervenção ambiental por 
produtores rurais. 

ReGiONaL 5 ReGiONaL 11

SEINFRA/ DIVULGAÇÃO

O Governo de Minas está com edital de 
licitação aberto para contratação da empresa 
que vai elaborar o projeto de construção da 
ponte de São Romão, sobre o rio São Francis-
co. A empresa será responsável por elaborar, 
também, o projeto de engenharia rodoviária 
para a pavimentação de acesso à nova ponte, 
em cerca de cinco quilômetros da rodovia 
MG-202. 

estado contratará projeto para construção de 
ponte em São Romão

ASCOM CMMC

A Câmara de Montes Claros promoveu audiência 
pública nesta quinta-feira (12), para buscar ações que 
possam reduzir o índice de acidentes na BR-251 ( Júlio 
Garcia), conhecida como “rodovia da morte”. A audi-
ência foi de iniciativa do vereador Daniel Dias (PCdoB) 
que enfatizou a necessidade de intervenções ao longo 
da BR que é o segundo maior entroncamento do Brasil, 
ficando atrás apenas de Feira de Santana (BA). 

autoridades clamam por 
duplicação da BR-251

POLÍTica 4



Montes Claros, sexta-feira, 13.5.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Os avanços mais rápidos rela-
cionados a medidas de proteção 
respiratória aconteceram, prin-
cipalmente, durante a Primeira 
Guerra Mundial (1914 - 1918), 
com o advento das máscaras de 
uso militar.

Os alemães desenvolveram 
aerossóis altamente tóxicos no 
campo de batalha, forçando à cria-
ção de filtros altamente eficientes 
contra particulados. Um desses 
filtros foi desenvolvido em 1930 
por Hansen e usava lã animal im-
pregnada de resina, com eficiência 
em torno de 99,99 %. Atualmente, 
os filtros contra aerossóis utilizam 
fibras mais baratas, de mais fácil 

obtenção, com baixa resistência à 
respiração e com boas proprieda-
des contra o entupimento super-
ficial.

No fim da Primeira Guerra 
Mundial, a gripe espanhola se 
tornou uma pandemia global ex-
tremamente avassaladora, que 
vitimou 50 milhões de pessoas. 
Acredita-se que a propagação do 
vírus tenha sido impulsionada 
pela volta dos soldados, que re-
tornavam das trincheiras. A publi-
cação britânica “Nursing Times”, 
de 1918, divulgou que as freiras 
da St. Marylebone Infirmary, em 
Londres, levantaram divisórias 
desinfetadas entre cada cama dos 

pacientes. Outra medida adotada 
era que “cada enfermeira, médico, 
babá ou assistente” no local tinha 
que usar uma máscara para se pro-
teger. As pessoas comuns também 
foram estimuladas a usar máscara. 
Muitas as improvisaram com gaze 
ou adicionavam gotas de desinfe-
tante a engenhocas adaptadas em-
baixo do nariz.

Com relação às máscaras de 
proteção mais adaptadas ao ce-
nário atual de Covid-19, temos 
estudos comprovando a maior 
eficácia dos modelos N95, que se 
tornaram simbólicas desse perío-
do. Ajustado adequadamente ao 
rosto, o objeto é capaz de filtrar 

95% das partículas transportadas 
pelo ar, como vírus, o que outros 
apetrechos de proteção não conse-
guem. Seu uso começou nos idos 
de 1910.

Contudo, as primeiras másca-
ras cirúrgicas começaram a ser 
utilizadas por médicos em 1897. 
Consistiam em um lenço amar-
rado ao redor do rosto, mas não 
foram projetadas para filtrar do-
enças transmitidas pelo ar. Eram 
mais usadas para impedir que os 
médicos tossissem ou espirrassem 
gotículas nas feridas durante a ci-
rurgia. E assim se seguiram novas 
possibilidades, mais seguras e efe-
tivas, que nos protegem até hoje.

O diagnóstico da depressão é es-
sencialmente clínico. O médico avalia 
a presença de sintomas depressivos 
no paciente por pelo menos 2 sema-
nas, e quando esses sintomas preju-
dicam a vida social e profissional do 
paciente.

Existem diversas classes de me-
dicamentos disponíveis para o trata-
mento da depressão, e eles começa-
ram a revolucionar a terapêutica dos 
quadros depressivos a partir da déca-
da de 1950.

As primeiras classes utilizadas fo-
ram as dos antidepressivos tricíclicos 

(ex.: imipramina) e dos inibidores da 
MAO (ex.: iproniazida). O uso desses 
fármacos no tratamento da depres-
são trouxe as primeiras luzes para o 
entendimento da neurobiologia da 
depressão. 

O mecanismo de ação agudo desses 
fármacos, bem como dos inibidores 
seletivos da recaptação de serotonina 
(ex.: fluoxetina), dos inibidores seleti-
vos da recaptação de serotonina e no-
radrenalina (ex.: duloxetina), baseia-se 
no aumento dos níveis desses neuro-
transmissores na fenda sináptica.

No entanto esse não é o único me-

canismo desses fármacos. O efeito tera-
pêutico dos antidepressivos só é obser-
vado após 3-4 semanas de tratamento, 
devido à necessidade do remodelamen-
to sináptico.

Estudos demonstraram que o uso 
crônico de antidepressivos pode con-
tribuir para a neuroplasticidade (capa-
cidade dos neurônios se adaptarem a 
diferentes situações/estímulos), devido 
ao aumento da concentração de neuro-
trofinas (fatores que estimulam o cresci-
mento neuronal) no SNC.

Por isso, existem duas teorias que 
podem explicar a neurobiologia da 

depressão: a teoria monoaminérgica e 
a teoria neurotrófica. A teoria monoa-
minérgica refere-se à redução do con-
teúdo de neurotransmissores monoa-
minérgicos (noradrenalina, serotonina, 
dopamina) em regiões cerebrais res-
ponsáveis pelo controle das emoções 
e humor.

Já a teoria neurotrófica, reflete que, 
com o uso crônico dos antidepressivos, 
os níveis de neurotrofinas, como o 
BDNF, aumentam. Esses níveis aumen-
tados contribuem para a plasticidade si-
náptica e arborização dendrítica nessas 
mesmas regiões do cérebro.

O deputado estadual Gustavo Valadares (PMN), não é mais o lí-
der do governador Romeu Zema, na Assembleia Legislativa. A deci-
são já foi comunicada a Casa e segundo o parlamentar, o afastamen-
to se dá devido a necessidade dele se dedicar mais na sua campanha 
eleitoral em busca de um novo mandato no Legislativo. Valadares 
exercia a função desde fevereiro de 2021 e recentemente, durante 
a janela partidária, deixou o ninho tucano para se filiar ao atual 
partido. No seu lugar na liderança do governo, assumiu o deputado 
Roberto Andrade (Avante).

SAíDA ESTRATéGICA

Um dos assuntos mais comentados ontem foi a saída do ministro 
de Minas e Energia, Bento Albuquerque do governo. Ele vinha sen-
do alvo de ataques do presidente Jair Bolsonaro nos últimos dias. 
Para muitos, a saída de Bento Albuquerque foi por motivação polí-
tica, como mais uma estratégia do presidente Jair Bolsonaro para 
tentar se descolar do desgaste político causado pelo aumento dos 
combustíveis. A alta do diesel nesta semana causou revolta nos ca-
minhoneiros, que tem se reunido em vários pontos do país, falando 
em greve. O que seria o pior dos mundos para quem está tentando 
a reeleição. 

PSDB E CIDADANIA JUNTOS

O PSDB e o Cidadania entregaram ontem, ao Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), um pedido de registro de federação partidária para 
as eleições deste ano. O relator da peça será o ministro Ricardo 
Lewandowski (foto). Na federação partidária, dois ou mais partidos 
se unem para disputar uma eleição, como nas coligações. Porém, 
essas legendas devem permanecer como um grupo só durante os 
quatro anos seguintes – neste caso, até 2026 – em nível federal, 
estadual e municipal, sem a opção formal de rompimento.

DIFERENçAS DE ESTILO

Rodrigo Pacheco, presidente do Senado, mostra um discurso 
menos engajado que o de Arthur Lira, presidente da Câmara, que 
já abocanhou R$ 300 milhões em emendas no orçamento secreto. 
Pacheco olha mais para o futuro, sob o compromisso de defesa do 
Estado Democrático de Direito. Lira olha para o presente, sob o co-
mando de um grupo do Centrão, que caminha conforme sua orien-
tação. Uma aposta no respeito e na ordem, o outro aposta em seus 
próprios interesses. Simples assim.

TETO DE GASTOS E A GESTãO DOS RECURSOS PúBLICOS

Ao defender o fim do teto dos gastos no governo ontem, em Juiz 
de Fora, o ex-presidente Lula chamou para discussão um tema que 
tem causado muita discussão. Após a declaração, um dos fundado-
res do Novo, João Amoedo, foi às redes sociais para criticar a fala 
do petista. Segundo Amoedo, “Lula diz que é necessário acabar com 
Teto de Gastos para melhorar a vida dos brasileiros. é uma falácia. 
Não falta dinheiro público. O que falta é a boa gestão dos recursos. 
O Teto de Gastos foi criado para que os políticos priorizem no Or-
çamento o cidadão que mais precisa.”

Desertificação, uma condição que envolve 
as pessoas, o solo e as formas de estar no 
mundo (Parte 2)

complexo de Messias

aNdRÉ FRaNciScO PiLON
PROFeSSOR aSSOciadO da FacuLdade 

de Saúde PúBLica da uSP

MaRcO aNTONiO SPiNeLLi
MÉdicO e MeSTRe eM PSiquiaTRia PeLa 

uNiveRSidade SãO PauLO

Alguns dias depois da bofetada 
na noite do Oscar, Will Smith in-
ternou-se voluntariamente numa 
Clínica Psiquiátrica para Reabilita-
ção. Um amigo me ligou para me 
dizer que minha avaliação estava 
correta. No dia seguinte à cerimô-
nia do Oscar eu escrevi sobre sua 
atitude e sintomas contidos em 
seu discurso, para mim indicati-
vos de que ele estava precisando 
de ajuda com uma certa urgência. 
Meu amigo e colega leu o texto 
e me falou que eu iria queimar 
a minha língua, que aquilo tinha 
sido uma armação para devolver o 
Oscar às manchetes. é um progra-
ma decadente, que premia uma 
indústria hoje fragmentada em vá-
rios canais de streaming. O escân-
dalo serviria para chamar atenção 
sobre o evento. A análise que eu 
fiz viraria piada. Eu achei que não 
viraria piada, e não virou.

Vivemos numa Sociedade do 
Espetáculo, onde um mendigo 
que transa com uma mulher em 
surto psicótico pode virar uma ce-
lebridade e beijar influencers na 
balada. Não dá mais para traçar 
a linha entre o Real e a encena-
ção. Tudo parece roteirizado, até 
a morte. O importante é criar im-
pacto e canalizar a atenção, até o 
próximo evento escandaloso. So-
mos uma aldeia global sedenta de 
cliques e likes.

Denzel Washington, um cara 

que tem a confluência rara de 
ser um artista espetacular e um 
homem íntegro e integrado às 
suas qualidades e defeitos, cha-
mou Will Smith de canto depois 
da bofetada e falou, na citação 
do próprio Will: “Tome cuidado. 
Você está no momento de maior 
brilho. é nessa hora que o Diabo 
vem atrás de você”. Nenhum tera-
peuta poderia ter falado melhor. 
Pela lei da Compensação, quando 
estamos no ponto mais alto que 
se faz necessária a maior humilda-
de. Não é fácil. O sucesso tem a 
característica inebriante de fazer 
seu portador se identificar com 
ele. O escritor Jorge Luís Borges 
escreveu: “Bem Aventurado aque-
le que aceita a vitória e a derrota 
com a mesma serenidade”. Mais 
uma vez eu digo: não é fácil. A 
tendência normal é ficar inflado 
nas vitórias e destruído nas der-
rotas.

Um terapeuta junguiano diria 
que o demônio que possuiu Will 
Smith é a Identificação com o Ar-
quétipo. Vou traduzir o palavrão.

Arquétipos são matrizes funda-
mentais de nossa cultura e Psique. 
Figuras que aparecem em todas as 
Mitologias: a Mãe, o Pai, o Herói, o 
Salvador, a Bruxa, o Perseguidor, a 
Mulher Fatal. Preste atenção a seus 
sonhos, que esses arquétipos estão 
sempre por lá. Os filmes, os contos 
de fada, os reality shows, as neuro-

ses familiares, todas as metáforas 
que nos regem derivam dos Arqué-
tipos. A moça em surto psicótico 
viu uma divindade no homem em 
situação de rua, possuída por essa 
inundação psíquica.Os Arquétipos 
estão dentro de nossa Psique e pro-
jetados nas fotos do Instagram. Eles 
são matrizes de formação de Cons-
ciência, e viram monstros quando 
queremos encarná-los. Esse o sinal 
claro que Will Smith estava doente. 
Em seu discurso, ele falou que es-
tava sobrecarregado pelas tarefas 
que Deus colocava para ele. Ele 
desejava ser um Rio para seu povo. 
Uma luz para o mundo. Proteger a 
sua família dos abusos que sofrem 
as pessoas relevantes. E por aí foi. 
Ele estava inflado por essa fantasia 
de Salvador. De ser a Luz para o 
Mundo.

Alguém poderia, e deveria per-
guntar: isso é errado? é errado que-
rer inspirar pessoas, fazer filmes 
com mensagens construtivas, num 
mundo em que o Caos parece sem-
pre estar ganhando? Posso encher a 
boca para falar: isso não é errado, 
claro que não. Ainda vou escrever 
sobre as imensas qualidades do filme 
“King Richard”e da interpretação de 
Will Smith que lhe deu um merecido 
Oscar. Sem dúvida que a mensagem 
transmitida pelo filme é de Esperan-
ça e de Mentalidade de Crescimento. 
Pena que tudo isso foi manchado 
por uma bofetada num colega vinte 

quilos mais magro que ele. E por 
que? Porque ele se investiu da po-
sição de Protetor de sua família. De 
Portador de Luz para seu povo. Essa 
identificação, muito provavelmente 
turbinada pelo seu estado, compatí-
vel com um colapso de algumas ca-
pacidades psíquicas, geraram a cena 
que vai ficar marcada, sobreposta ao 
que seria o ponto mais alto de sua 
jornada. Ao se proclamar o grande 
Protetor, acabou deixando todos os 
seus protegidos expostos ao massa-
cre da mídia. Massacre muito pior 
que a piada de Chris Rock.

Nossa vida pode ser inspirada 
pelos melhores projetos, pelas me-
lhores intenções. é muito bom que 
seja assim. Mas é mais protetor pen-
sar que somos instrumentos de uma 
ideia maior que nós, não que somos 
a encarnação dessa ideia.

Pode parecer estranho, mas aco-
lher o sucesso com cuidado e sim-
plesmente aceitar que ele veio de-
pois de um longo processo de busca 
e de aperfeiçoamento é dom muito 
mais maduro e sutil do que pode-
mos imaginar. No filme, o persona-
gem de Will Smith, Richard Williams, 
tem uma briga feia com suas filhas 
depois de uma vitória, pois ficaram 
contando vantagens no carro, vol-
tando para casa. Ele falou para as 
meninas, depois de obrigá-las a as-
sistir o vídeo da Cinderela: quando 
virar uma Princesa, não se esqueça 
de onde você veio.

A Convenção das Nações Uni-
das para Combater a Desertificação 
(UNCCD) une governos, cientistas, 
formuladores de políticas públicas, 
setor privado e comunidades em 
torno de uma visão compartilhada e 
ação global para restaurar e geren-
ciar as condições do solo em todo 
o planeta. A Convenção representa 
um compromisso multilateral para 
mitigar os impactos atuais da de-
gradação do solo e promover a sua 
gestão adequada, a fim de fornecer 
alimento, água, abrigo e oportunida-
des econômicas a todas as pessoas 

do mundo de maneira inclusiva e 
equitativa.

A 15ª Conferência das Partes, na 
Costa do Marfim, contará com minis-
tros do Meio Ambiente, representan-
tes do setor privado e da sociedade 
civil, tendo em vista a agenda global 
de preservação e restauração dos 
solos, sua utilização adequada e o 
combate aos crescentes impactos da 
seca.

Após mais de três décadas de re-
latórios científicos e reuniões inter-
nacionais, não houve avanços con-
sistentes, na arena pública e privada, 

em direção a uma abordagem global 
integrada face às mudanças climá-
ticas, à insegurança alimentar e ao 
acesso a combustíveis não poluen-
tes. O mundo não pode mais depen-
der de reformas incrementais den-
tro das estruturas tradicionais de 
planejamento e desenvolvimento, 
tendo em vista os profundos desa-
fios ambientais para a sobrevivência 
humana, que entrelaçam questões 
econômicas, políticas e culturais.

“Desenvolvimento” e “cresci-
mento”, com fins lucrativos, ig-
noram aspectos fundamentais de 

bem-estar e equilíbrio; o “progres-
so”, dirigido por atores políticos 
e econômicos, dificilmente impli-
ca uma mudança nas assimetrias 
de poder entre pessoas comuns e 
corporações de negócios. Políticas 
públicas, advocacia, comunicação, 
programas de pesquisa e ensino
-aprendizagem devem ir além de 
particularidades e abordar o fenô-
meno geral, o “sistema-mundo”, 
com suas fronteiras, estruturas, pa-
radigmas tecno-econômicos, gru-
pos de apoio, regras de legitimação 
e coerência.
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Máscaras de proteção: muita
história para contar (Parte 2)

a NeuROBiOLOGia da dePReSSãO (Parte 1)

O que acontece no cérebro do indivíduo deprimido?

J.a.PuPPiO
eMPReSáRiO

MaRiSSa ScHaMNe
dOuTORa eM PSicOFaRMacOLOGia

Mudança de 
liderança no 

Governo Minas
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Marcelo Ramos diz que confia no sistema 
eleitoral e no compromisso das Forças 
Armadas com a Constituição

Sem reforma do sistema prisional 
não é possível recuperar 
condenados, diz parlamentar

Lucro abusivo da Petrobras é de meio bilhão por dia

Super Bolsonaro popular

Existe o político que populista e 
aí estou falando do Sapinho e seus 
asseclas que fazem um governo de 
enganação é mais ou menos assim... 
ele te dá o gás e esconde o feijão o 
arroz e o óleo e pronto e chama al-
guém para dizer que o seu governo 
deu aos pobre até o gás e tem o po-
pular que não ta nem ai para miséria 
e não preocupa em dar as coisa se 
sim criar um emprego legal e assim 
a pessoa resgata sua dignidade e ga-
nha a sua merrequinha... Espia para 
a maneira de falar de Bolsonaro... de 
vestir e é popular mesmo e não ta 
nem ai para a beleza estética e queria 
ver a cara de bunda dos artistas que 
não tem votos que são uns mierdas 
que só olham para o umbigo e agora 
tudo diferente.

Separação agora é via internet

Claro que isso ainda não é por cá 
não viu malinha? Mas essa tecnolo-
gia esta sendo oferecida na Bélgica 
e por lá quem tiver em mãos mil e 
setecentas merrequinha e das verdi-
nhas da boa terrinha do Tio Sam... 
pode acessar a grande rede e man-
dar seu pedido para o juiz e ele 
analisa e dentro de uma semana o 
divorcio já sai e tu fica mais livre do 
que colarinho de palhaço e pronto 
para arranjar mais uma dona en-
crenca para sua vida...claro que essa 
mordomia vai chegar logo em nosso 
Brasil Varonil e aí tu vai poder dizer a 
ex-amada que ela está liberada para 
apurrinhar outro sujeito...já que te 
atentou tanto né mesmo? Mas se 
bem que por cá se divorcia no cartó-
rio e rapidinho.

Agora anunciam 
o bolsa assalto

Pois então minha gente não dá 
para negar que essa gente da Na-
ção PTlândia cagou a nossa gente 
e fez de nossa Gloriosa Terrinha do 
Bananal uma terrinha de gente pre-
guiçosa que não gosta de trabalhar e 
ainda ganha para isso em nome de 
um programa social... Na ex-cidade 
Maravilhosa ia se criar um seguro 
assalto que em vez da policia catar 
o bandido... paga se o turista os bens 
que o bandido levou... ou seja insti-
tuiu o assalto como uma coisa nor-
mal... Aí em São Paulo eles copiaram 
o projeto e vão criar a bolsa assalto 
que é parecida e concedida aos tu-
ristas estrangeiros... como indeniza-
ção antecipada... Aí neguinha pode 
largar de mão... nosso país nunca foi 
sério.

Textinho ou historinha
cretininha joiadinha

Hoje eu estou com tudo e nem 
sequer estou prosa... afinal de contas 
eu sou uma pessoa feliz e joiado e 
tudo isso porque leio todos os dias 
antes de sair de minha house o nos-
so glorioso textinho ou historinha 
cretininha joiadinha que é melhor 
do que comer sardinha com doce de 
leite de cabra e também é altamente 
recomendável para todas as pessoas 
que tem algum tipo de problema 
com a irmã da sogra que quer mo-
rar em sua house... é mandar ela ler 
o nosso textinho creminho que ela 
fica feliz e casa e vai embora...sentiu? 
Um dia um gatinho queria a todo 
custo pegar um ratinho gordinho 
e altamente apetitoso... mas não 
conseguia de jeito maneira e então 
ele teve uma brilhante idéia e se 
aproximou do buraco onde residia 
o senhor roedor e começou a latir 
forte...e então o ratinho ao ouvir os 
latidos saiu e foi apanhado pelo ga-
tinho...O ratinho gritou: “Ei peraí...
isso foi golpe baixo...afinal gatos fo-
ram feitos para miar e não latir”- O 
gatinho sapecou... “é meu caro jan-
tar...mas nesse mundo globalizado 
quem não falar pelo menos duas 
línguas passa fome e é analfabeto”.

Quarta denuncia e 
neca de xilindró?

Espia só seu menino por cá exis-
te dois pesos e duas medidas... foi só 
um hominho delatar o ex-senador 
Delcidio do Amaral que ele foi 

parar no xilindró e rapidamente 
perdeu o mandato... Agora contra 
o Sapinho Embusteiro Manguaceiro 
Barbudo foi delatado pela quarta 
fez e ele continua solto e pior... gar-
ganteando que é bom e é o cara e 
que vai processar todo mundo e até 
a nossa Gloriosa Terrinha do Bana-
nal na ONU... e tudo fica o dito pelo 
não dito? O Judiciário tem que fazer 
valer sua autoridade o mandar para 
o xilindró logo... Ficou claro que 
ele é o chefão do bando e aí como 
que vai ficar... O Ministério Público 
já o denunciou e o judiciário aceita 
logo ora.

Pimentel é hostilizado 
num shopping

Pois então seu menino... o polí-
tico pode até não ser mandado para 
o xilindró ou perder o seu mandato 
como é o caso do governador Fer-
nando Pimentel ainda ne? Pois é... 
ele foi para São Paulo e foi passear 
no maior Shopping daquela cidade 
e foi reconhecido por todos e aí 
aconteceu o que ele não queria... o 
povo de forma espontânea passou 
a hostilizar com palavras de ladrão 
e safado e outras palavras impubli-
cáveis... Ele caminhava fazendo cara 
de paisagem e as ofensas não para-
vam... Isso para tu veres que o povo 
está mesmo cansado da lerdeza da 
justiça... Daqui a pouco o Sapinho 
Manguaceiro Embusteiro Barbudo 
não poderá mais sair de sua house 
e será apedrejado...

Sentimento negativo mata

Pois como vocês sabem que 
Clodoaldo além de ser cultura é 
também saúde e prevenção... então 
por favor prestem atenção no que 
eu vou te dizer... os cientistas doi-
dões dos coquinhos fizeram experi-
ências por anos a fio com pessoas 
que sofreram infarto fulminante e 
descobriram que todos eles tiveram 
algum tipo de dissabor duas horas 
antes do ataque como irritação... 
medo e nervosismo...então larga 
mão de ser besta e pare de ficar 
nutrindo esse tipo de sentimento... 
pois tu sabes que esses sentimen-
tos negativos vai te mandar para a 
cidade dos pés juntos ligeirinho...e 
rir ainda é o melhor remédio para 
tudo. Afinal o tempo passa demais 
temos que rir e só.

O Vil metal continua
 fazendo vítimas

Oh dó seu menino... eu fico tris-
te quando ouço um político dizer 
que é contra ou a favor de determi-
nada situação e de repente alguém 
vem conversa ao pé do ouvido e ao 
ouvir o tilintar do vil metal... muda 
de pensamento...de voto e muda 
até de ideologia... Por isso alguns 
políticos têm que deixar a vida pú-
blica e ir direto para Privada... mas 
privada nesse caso é a casinha onde 
ser joga o moreno e despedaça o 
menino fedorento... oh não enten-
deu? é quando dá aquela cagada... 
entendeu agora? Ah tá... pois tem 
político que se tu puxar a gravata 
dá descarga e ele fica sem cérebro... 
claro que não são todos... pois ain-
da temos bons políticos... mas que 
o vil metal é persuasivo isso é e 
muito...

Montei no Porco

Meninos e meninas biitas ou pe-
rebentas eu preciso ir embora vou 
picar a mula... deitar o cabelo...
cair no capinado e capar o gato... 
e é exatamente isso que farei e não 
faça nenhum tipo de traquinagem 
na minha ausência e amanhã estarei 
de volta se Deus quiser e por favor 
lembrem: “Crê no Senhor Jesus e 
serás salvo tu e toda sua casa.” Bí-
blia sagrada... para pensar

O Fuso do dia é – Os políticos 
da maldita esquerda que graças a 
Deus e ao povo mandou para as 
cuculas para qualquer lugar... mas 
não aqui... agora aqui tem um go-
verno de verdade e um povo não 
engoliu promessas de políticos 
corrutos e mentirosos... Xô coisa 
ruim... Fora

O Xonado (a) do dia é – O 
grande servidor da saúde daqui e 
Januária que atendem pelo nomi-
nho de Ricardo Soares de Oliveira 
que sabe tudo e é gente da melhor 
qualidade e competência sobra... 
sucesso nobre guerreiro...Fui

Última

O lucro abusivo da Petrobras 
nos primeiros 90 dias do ano, 
de mais de R$44,5 bilhões, que 
revolta do trabalhador mais sim-
ples ao presidente da República, 
torna-se ainda mais chocante 
quando se verifica que a empresa 
extrai dos brasileiros um lucro di-

ário de mais de meio bilhão de re-
ais. Com esse lucro, poderia com-
prar, por exemplo, 5.000 “carros 
populares” VW Gol, construir 
quase 8.000 casas populares ou 
pagar Auxílio Brasil de R$400 a 1 
milhão e 250 mil brasileiros. Todo 
santo dia na mais recente “live” 

semanal, Jair Bolsonaro classifi-
cou o lucro de “abusivo” e adverte 
para o risco de a Petrobras “que-
brar o Brasil”. A posse de Adolfo 
Sachsida no Ministério de Minas 
e Energia fortalece a idieia do 
fundo estabilizador de preços de 
combustíveis. A British Petroleum 

(BP), a 6ª maior do mundo do 
setor de óleo e gás, lucrou R$ 65 
bilhões em 2021. A Petrobras, fora 
do top10, R$ 106 bilhões. A Shell, 
que está entre as cinco maiores do 
mundo, registrou R$31 bilhões de 
lucro entre janeiro e março. A Pe-
trobras lucrou R$ 44,5 bi.

VALDEMAR SOARES

“A recuperação e a reinserção 
social dos presos no Brasil são 
praticamente impossíveis devido 
à superlotação dos presídios e à 
mistura de condenados por crimes 
graves e por infrações de menor 
periculosidade.” Palavras do vere-
ador Wilton Dias (PTB) que Lem-
bra o parlamentar que ouviu de 
debatedores e senadores que par-
ticiparam de audiência pública da 
Comissão Temporária de Reforma 
do Código Pena, algo semelhante 
ao que pensa e disse ainda que 
comentaram dados do sistema 
penitenciário e a adoção de penas 

alternativas, além de responderem 
questionamentos das pessoas que 
militam na área. Dias disse que 
nessa reunião reuniu várias auto-
ridades e entre elas, Ângelo Ron-
calli, ex-secretário de Justiça do 
estado do Espírito Santo, ressaltou 
que o Brasil tem a quarta popula-
ção carcerária do mundo, ficando 
atrás apenas de Estados Unidos, 
China e Rússia. Em número de 
crimes, o país ocupa a 20ª coloca-
ção, ressaltou. Segundo Roncalli, 
a população carcerária no Brasil 
cresceu 78% entre 2003 e 2018. No 
mesmo período, o crescimento po-
pulacional do país foi de 30%. Em 
sua avaliação, o sistema prisional 

não consegue acompanhar o gran-
de aumento do número de prisões 
efetuadas. Ele acrescentou que o 
déficit de vagas nas prisões brasi-
leiras é de mais de 250 mil, além 
de as prisões não terem condições 
de habitabilidade.

O parlamentar disse que viveu 
esse problema bem de perto por 
anos e que não houve grandeS in-
vestimentos na segurança e muito 
menos em presídios e que o país 
precisa urgentemente de uma 
reforma do sistema prisional; ‘ 
Nosso sistema está destroçado, é 
quase impossível a recuperação 
dos presos. Nas condições atuais 
não há chance de recuperação e 

reinserção. A superlotação impede 
um tratamento penal adequado de 
recuperação ‘ afirmou Lega ainda 
que ao pontuar que a taxa de rein-
cidência criminal gira em torno de 
70% segundo o Ministério da Jus-
tiça. O parlamentar sugere o for-
talecimento das políticas sociais, 
com foco na prevenção a crimes 
e no atendimento da população 
de maior risco e vulnerabilidade 
econômica e não dá para resolver 
todos os problemas com Direito 
Penal e também defendo maior 
atenção do estado com os chama-
dos egressos penitenciários, pes-
soas que já cumpriram pena e bus-
cam reinserção social.’ Concluiu.

CMMC/ DIVULGAÇÃO

PAULO SÉRGIO/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

O presidente em exercício da 
Câmara dos Deputados, Marcelo 
Ramos (PSD-AM), defendeu no 
Plenário a segurança e a trans-
parência do sistema eleitoral e 

disse acreditar no compromisso 
das Forças Armadas com a Cons-
tituição e a democracia. Ramos 
afirmou que os militares que ocu-
pam cargos no governo e tentam 

desacreditar as urnas eletrônicas 
não se confundem com a insti-
tuição das Forças Armadas, que 
sempre demonstrou seu compro-
misso com o Estado Democrático 

de Direito.

“Os militares, assim como o 
presidente da República, juram 
cumprir Constituição, e, quem 
jura, respeita e reconhece que a 
última palavra sobre a Constitui-
ção é do STF. Quem dá a última 
palavra não são as Forças Arma-
das, o presidente ou os parla-
mentares. Quem jura cumprir a 
Constituição reconhece que é o 
Poder Judiciário, por intermédio 
do TSE, que executa a eleição”, 
afirmou.

Segundo Ramos, o debate so-
bre a confiabilidade da urna ele-
trônica está superado após a Câ-
mara rejeitar a proposta do voto 
impresso, no ano passado. “Nos-
so sistema é seguro, confiável e 
transparente. Isso já foi confirma-
do por inúmeras eleições”, disse 
o presidente em exercício.

“Não há dúvidas sérias sobre a 
confiabilidade das nossas urnas, e 
as Forças Armadas, desde a rede-
mocratização, sempre apoiaram 
nosso sistema eleitoral, garantin-
do a segurança do pleito, dando 
apoio logístico, mas jamais ousa-
ram intervir nas decisões legíti-
mas da Justiça Eleitoral”, afirmou 
Ramos.

Marcelo Ramos disse ainda que 
confia que as Forças Armadas têm 
compromisso com a democracia e 
com o desejo do povo brasileiro 
a ser expresso nas urnas nas elei-
ções de outubro. (Agência Câma-
ra)



Montes Claros, sexta-feira, 13.5.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 pOlítica

Cotação Dólar - real

R$ 4,75

Cotação eUrO - real

R$ 5,16

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Gil Pereira destaca a revisão de exigências 
e burocracia da Resolução n° 3.102 para 
intervenção ambiental em áreas rurais

Resolução afeta o Norte de Minas, assegura 
Carlos Pimenta

Câmara aprova MP que cria programa de serviço 
civil voluntário nos municípios

Uma positiva decisão foi anun-
ciada nesta quarta-feira (11/05/22) 
pela subsecretária de Regularização 
da Semad-MG, Anna Carolina Dal 
Pozzolo, e pela diretora-geral do 
IEF-MG, Maria Amélia Lins, durante 
debate da Comissão de Agropecuá-
ria e Agroindústria, da Assembleia 
Legislativa, sobre autorização para 
intervenção ambiental por produ-
tores rurais.

“Ao lado dos representantes de 
produtores e irrigantes do Norte 
de MG, cobrei correções ou a re-
vogação da Resolução Conjunta nº 
3.102, de outubro do ano passado, 
pois esta impediria, por exemplo, 
a silvicultura em parte do Norte 
de Minas e do Vale do Jequitinho-

nha. Após várias críticas por nós 
apresentadas, ambas as instituições 
comprometeram-se a reavaliar e al-
terar a norma, a partir de minuta já 
existente”, ressaltou o deputado Gil 
Pereira.

VIABILIDADE DA AGROPECU-
áRIA | “O objetivo é ajustar, com 
diálogo, equilíbrio e sustentabili-
dade, conforme principalmente as 
dimensões das propriedades e dos 
empreendimentos rurais, as regras, 
os prazos e custos dos processos, 
para garantir viabilidade ao setor 
agropecuário, que estava ameaçada. 
Conseguimos importante conquis-
ta para todos os produtores rurais 
norte-mineiros e de todo o Estado”, 

declarou Gil Pereira, que preside a 
Comissão das Energias Renováveis 
e dos Recursos Hídricos, da ALMG.

A norma atual altera processos 
de autorização para intervenção 
ambiental e, segundo os produto-
res rurais, foi baixada sem diálogo 
prévio com a classe, impondo re-
gras que resultarão em mais cus-
tos processuais e mais burocracia, 
inviabilizando a produção agrope-
cuária.

A intervenção ambiental de que 
trata a resolução é conceituada 
como qualquer intervenção sobre 
a cobertura vegetal nativa ou sobre 
área de uso restrito, ainda que não 
implique em supressão de vegeta-
ção.

FAEMG | “Já há hoje uma cons-
ciência da necessidade de equilí-
brio entre produção e preserva-
ção do meio ambiente por parte 
do produtor rural. E temos feito 
isso bem, alimentamos mais de 
1 bilhão de pessoas no mundo e 
no Brasil”, afirmou Antonio Car-
los Arantes, 1º vice-presidente da 
Mesa da Assembleia.

A Federação da Agricultura e 
Pecuária de Minas Gerais (Faemg) 
encaminhou ofício ao Governo 
do Estado solicitando a revoga-
ção da Resolução 3.102. A enti-
dade questiona o aumento de 
exigências aos produtores rurais, 
alertando sobre a realidade dos 
pequenos e médios, além da dis-

paridade do nível de exigências 
da norma mineira se comparada 
à de outros estados.

Tratando dos processos de 
supressão de cobertura vegetal 
nativa, o ofício mostra dados do 
Sistema Público de Decisões de 
Processos de Intervenções Am-
bientais no Estado. O cadastro 
revela que, num total de 2.690 
solicitações, 1.332 (cerca de 40%) 
foram autorizadas e que o tempo 
médio de análise dos processos 
foi de 485 dias.

GESTORES | Os gestores do 
Estado admitiram problemas e 
garantiram que a resolução já 
passa por processo de revisão, 

para edição de novo regramento. 
A subsecretária de Regularização 
Ambiental da Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (Semad), Anna 
Carolina Dal Pozzolo, reconheceu 
que desde sua publicação, em ou-
tubro de 2021, a resolução tem 
provocado muitas críticas e pedi-
dos de revogação, levando o go-
verno a reavaliar a questão.

“As análises em andamento vão 
resultar, sim, numa reavaliação 
conjunta para melhoria da norma. 
O governador determinou isso, e 
temos certeza de que chegaremos 
ao equilíbrio”, afirmou a gestora 
estadual. (CARLOS HUMBERTO – 
Colaborador)

O deputado Carlos Pimenta par-
ticipou de audiência pública na Co-
missão de Agropecuária e Agrone-
gócio, da Assembleia de Minas, que 
debateu a revogação da Resolução 
Conjunta nº 3.102, da Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável (Semad) e 
do Instituto Estadual de Florestas, 
IEF. O encontro reuniu parlamenta-
res e produtores rurais e, foi marca-
do por críticas e cobranças.

A norma altera processos de 
autorização para intervenção am-
biental e, segundo os participantes 
da reunião, foi baixada sem diálogo 
prévio com a classe, impondo re-
gras que resultarão em mais custos 
processuais e mais burocracia, in-

viabilizando a produção agropecu-
ária.

Gestores do Estado, admitiram 
problemas e garantiram que a reso-
lução já passa por um processo de 
revisão, para a edição de um novo 
regulamento.  “Desde sua publica-
ção, em outubro de 2021, a resolu-
ção tem provocado muitas críticas 
e pedidos de revogação, levando o 
governo a reavaliar a questão”, afir-
ma a subsecretária de Regularização 
Ambiental da Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, Ana Carolina 
Dal Pazzolo.

No entanto, críticas apontaram 
que a resolução impedirá, por 
exemplo, a silvicultura em parte 

do Norte de Minas e do Jequitinho-
nha, ao trazer vedações em áreas 
de Mata Atlântica, enquanto não 
haveria essa vedação na legislação 
federal e nem estadual.

Em defesa do agronegócio, o 
deputado Carlos Pimenta menciona 
uma série de situações que já geram 
dificuldades ao cotidiano do pro-
dutor e que tendem a piorar com 
a resolução. “Vai trazer uma preo-
cupação muito grande para todo 
o estado. Mas parece que atingiu 
em cheio o Norte de Minas, que já 
possuiria mais de 50% de sua área 
conservada, sendo a mais afetada 
pela norma”, pontua. Pimenta criti-
cou o fato de a Comissão ter sido 
ignorada quando da elaboração das 

regras e disse que o texto publicado 
estaria acima de exigência da legis-
lação federal, gerando insegurança 
jurídica.

A intervenção ambiental de que 
trata a resolução é conceituada 
como qualquer intervenção sobre 
a cobertura vegetal nativa ou sobre 
área de uso restrito, ainda que não 
implique em supressão de vegeta-
ção. No caso, a norma conjunta de-
fine a documentação e os estudos 
técnicos necessários à instrução 
dos processos de requerimento 
de autorização para intervenções 
ambientais ao órgão ambiental esta-
dual competente e as diretrizes de 
análise desses processos. (MARGA-
RIDA MAGALHÃES – Colaboradora)

Diretora-geral do IEF-MG, Maria Amélia Lins: “Necessária melhor
 avaliação dos impactos da norma”

Presidente do Sindicato dos Produtores Rurais de Montes Claros, José Avelino Neto:
 “Governo deve ouvir cada região do Estado” 

   MENOS BUROCRACIA, MAIS DESENVOLVIMENTO

A Câmara dos Deputados apro-
vou na quarta-feira (11) a Medida 
Provisória 1099/22, que cria um 
programa de serviço civil voluntário 
remunerado por bolsas pagas pelos 
municípios e vinculado à realização 
de cursos pelos beneficiários. A MP 
será enviada ao Senado.

Por meio do Programa Nacional 
de Prestação de Serviço Civil Volun-
tário, vinculado ao Ministério do 
Trabalho e Previdência, os municí-
pios pagarão bolsas, em razão da 
prestação de serviços em atividades 
consideradas pela cidade como de 
interesse público. O programa é di-
recionado a jovens de 18 a 29 anos 
e a pessoas com 50 anos ou mais 
sem emprego formal há mais de 24 
meses.

O substitutivo aprovado, da de-
putada Bia Kicis (PL-DF), incluiu 
ainda como público-alvo as pessoas 

com deficiência.
Terão prioridade os beneficiá-

rios do Auxílio Brasil ou de outro 
programa de transferência de renda 
que vier a substituí-lo e integrantes 
de famílias de baixa renda inscritas 
no Cadastro único para Programas 
Sociais do Governo Federal (Cadú-
nico).

O dinheiro recebido com a bolsa 
de serviço voluntário não contará 
para efeito de renda máxima para 
permanência no Cadúnico e pode-
rá ser acumulado com o Benefício 
de Prestação Continuada (BPC) 
pago a pessoa com deficiência, as-
sim como com a pensão por morte 
ou o auxílio-acidente.

O programa terá duração de 24 
meses a contar da futura lei e será 
aplicável também ao Distrito Fede-
ral. O prazo original era até 31 de 
dezembro de 2022.

Bia Kicis ressaltou que a medi-
da vai gerar empregos e melhorar a 
economia. “Com a possibilidade de 
participação de muitos entes sub-
nacionais, a MP estimulará a oferta 
de milhares de vagas para o desem-
penho de atividades de interesse 
público – sem vínculo empregatício 
ou profissional de qualquer nature-
za – e para qualificação profissio-
nal, contribuindo para mitigação 
dos problemas ocasionados pela 
Covid-19”, explicou.

SEGURO E VALE-TRANSPORTE

Pela proposta, poderá ser sele-
cionada para o programa de serviço 
civil apenas uma pessoa por núcleo 
familiar e ela deverá ainda fazer um 
curso.

Além da bolsa, os selecionados 
contarão com seguro contra aciden-

tes pessoais e vale-transporte ou 
outra forma de transporte gratuito, 
vedado o desconto de participação 
para recebê-lo.

O valor da bolsa deverá ser cal-
culado com base no total de horas 
dos serviços executados e do curso 
realizado, levando-se em conta o 
valor equivalente do salário míni-
mo por hora.

A MP especifica que a eventual 
concessão de benefícios relaciona-
dos à alimentação e outros de natu-
reza indenizatória não cria vínculo 
trabalhista entre o município ofer-
tante e o beneficiário.

A todo caso, o bolsista contará 
também com período de recesso de 
30 dias, preferencialmente durante 
as férias escolares e com o recebi-
mento da bolsa, devendo ser pro-
porcional se a duração do trabalho 
for inferior a um ano.

PROCESSO SELETIVO

Para a escolha dos bolsistas, a 
MP determina o uso de processo 
seletivo público simplificado no 
qual não poderá se inscrever quem 
já tenha participado antes, exceto 
se não houver outros candidatos 
aptos.

A jornada máxima das tarefas 
deverá ser de 22 horas semanais, li-
mitada a 8 horas diárias, e os cursos 
ofertados pelo município deverão 
ser de formação inicial e continua-
da ou para fins de qualificação pro-
fissional.

SISTEMA S

A carga horária mínima dos cur-
sos será de 12 horas para cada 30 
dias de permanência no programa.

Cidades com unidades do Sistema 

S (Senai, Senac, Senar, Senat, Sesco-
op ou Sebrae) deverão indicar a essas 
entidades as pessoas para fazer cursos 
no âmbito do programa, observada a 
qualificação ofertada, com prioridade 
para as principais atividades econô-
micas e produtivas do município.

Os cursos poderão ser realizados 
em dias ou em meses específicos no 
decorrer da participação no progra-
ma, sem prejuízo das demais ativi-
dades.

Caso não haja unidades do Sis-
tema S no município, poderá ser 
indicado serviço que atue em ou-
tro município do mesmo estado 
ou ofertado curso em instituições 
de formação técnico-profissional 
municipais. Será possível ainda 
celebrar convênios e acordos com 
outras entidades públicas ou com 
ONGs sem fins lucrativos (Agência 
Câmara)



Montes Claros, sexta-feira, 13.5.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5RegiOnal

A
S

C
O

M
 
C

M
M

C

A
S

C
O

M
 
P

M
P

A
M

M
E

S
F

/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

A
S

C
O

M
/
 
B

U
R

I
T

I
Z

E
I
R

O

Autoridades clamam por duplicação 
da BR-251

Secretaria de Educação se prepara para os 
110 anos de Pirapora

Prefeitura de Buritizeiro incentiva a Piscicultura 
no município

Ammesf informa gestores 
sobre valores do Fundeb 2022

A Câmara de Montes Claros 
promoveu audiência pública nesta 
quinta-feira (12), para buscar ações 
que possam reduzir o índice de 
acidentes na BR-251 ( Júlio Garcia), 
conhecida como “rodovia da mor-
te”. A audiência foi de iniciativa do 
vereador Daniel Dias (PCdoB) que 
enfatizou a necessidade de inter-
venções ao longo da BR que é o 
segundo maior entroncamento do 
Brasil, ficando atrás apenas de Feira 
de Santana (BA).

De acordo com o parlamentar, 
a audiência foi uma solicitação de 
diversos vereadores de cidades que 
ficam localizadas às margens da 
rodovia, como Francisco Sá, Grão 
Mogol e Salinas. “Nossa proposta 
é fazer um debate de como pode 
ser evitado esses acidentes: ou por 
intervenções na via, melhorias no 
asfalto ou até mesmo a duplicação 
da rodovia. Outra necessidade é 
melhorar as entradas para os distri-
tos com acostamentos mais largos, 
e, em alguns pontos, a implantação 
deles”, ressaltou Dias.

Ainda segundo Daniel, além dos 
altos índices de acidentes, as más 
condições da estrada gera prejuízo 
material, danificando os veículos, 
principalmente os transportes de 
carga. “Estamos falando de vidas e 
por isso, é responsabilidade de to-
dos nós buscarmos uma solução”, 
enfatizou.

Dados apresentados pelo Cor-
po de Bombeiros mostram que 
entre os anos de 2017 e 2021 fo-
ram registrados 556 acidentes na 
BR-251 (trecho norte-mineiro) – a 
maioria envolvendo veículos de 
grande porte. Ainda segundo as 
estatísticas, em 2021 foi o ano com 
mais ocorrências, totalizando 250 
acidentes.

O Samu Macro Norte aponta 
que o primeiro semestre de 2022 
nem chegou e já é considerado 
o ano com maior número de aci-
dentes na BR-251. Foram 190 até 
a data de hoje – uma média de 48 
colisões por mês. O socorrista Ubi-
ratam Lopes Correia, responsável 
pelo Núcleo de Educação Perma-

nente do Samu, salientou as ações 
do órgão para atender as urgências 
com mais rapidez e precisão. Para 
isso, foram instaladas Unidades de 
Suporte Avançado em Francisco Sá, 
a fim de chegar mais rápido na ro-
dovia – até julho mais duas unida-
des desse tipo serão instaladas em 
Grão Mogol e Salinas.

“Assim conseguiremos atender 
com mais rapidez todo trecho da 
BR-251. Outra ação do Samu é 
treinar equipes dos hospitais que 
recebem as vítimas, principalmente 
aquelas com risco de morte. Pela 
nossa avaliação, se não for possível 
a duplicação, uma terceira faixa já 
ajudaria melhorar o tráfego da ro-
dovia”, pontuou Ubiratam.

O diretor da Associação Vere-
adores área Mineira da Sudene 
(Avams) e vereador da Câmara de 
Francisco Sá, José Messias Pereira, 
destacou que diariamente os mu-
nicípios localizados às margens da 
BR-251 convivem com tragédias 
na rodovia. Ele enfatizou a neces-
sidade de acostamentos ao longo 

do trecho. O presidente da Amams 
e prefeito de Padre Carvalho, José 
Nilson Bispo, disse que protocolou 
junto ao presidente Jair Bolsonaro a 
demanda da duplicação da rodovia 
em questão.

O prefeito de Salinas, Joaquim 
Neres Dias (Kinca Dias), destacou 
que os moradores do município 
convivem diariamente com as tra-

gédias da região – recentemente o 
prefeito perdeu um irmão vítima de 
acidente na BR-251. A preocupação 
do executivo é com os diversos pas-
sageiros que trafegam pelo trecho – 
cerca de 20 mil veículos diariamente. 
“Grande parte dos feridos são enca-
minhados para o hospital municipal 
de Salinas que é 100% SUS. é neces-
sário mais fiscalização nas vias, onde 

vários acidentes ocorrem devido os 
motoristas estarem sob o efeito de 
álcool e drogas”, finalizou Kincas.

A audiência contou com a parti-
cipação de vereadores das cidades 
de Catuti, Francisco Sá, Grão Mo-
gol, Rio Pardo de Minas, Salinas, 
São Francisco, Juvenília, Josenópo-
lis, Padre Carvalho e Patis. (Ascom 
CMMC)

A Prefeitura de Pirapora está 
preparando uma grande programa-
ção para comemorar o aniversário 
dos 110 anos do munícipio, no dia 
01 de junho. Nesta mobilização es-
pecial está a Secretaria Municipal 
de Educação (Semed), que imple-
mentará ações na Rede Municipal 
de Ensino, para resgatar a história 
e as raízes de Pirapora, fortalecen-
do assim o orgulho piraporense e 
o sentimento de pertencimento na 
comunidade escolar.

Dentro desta proposta, a Semed 

aponta a importância de um traba-
lho contínuo e interdisciplinar. As-
sim, de acordo com a Coordenado-
ria de Ensino e Extensão da Semed, 
uma das formas de celebrar os 110 
anos é destacar as vivências, gera-
ções, histórias e a formação étnica 
e cultural do município. Para isso, 
a SEMED em parceria com o Clube 
Literário Tamboril vai desenvolver 
atividades focadas na obra Vida em 
Versos: Gardel, dentre outros auto-
res e artistas locais.

Na terça-feira (10/05), a equipe 

de gestão da secretaria se reuniu 
com os diretores das escolas e cre-
ches municipais, para apresentar 
a jornada a ser trabalhada com os 
alunos. “Sabemos como Pirapora é 
rica culturalmente, com as suas his-
tórias, poesias e artistas. Por isso, 
precisamos resgatar e valorizar 
essas particularidades, para forta-
lecermos o orgulho de ser pirapo-
rense em nossas crianças e jovens”. 
Explicou a secretária de Educação, 
Jacqueline Guimarães. (HEBERT VI-
NICIUS – Colaborador)

A atividade da piscicultura vem 
se desenvolvendo no Brasil e no 
Estado de Minas Gerais. Já em Buri-
tizeiro, são boas as perspectivas de 
implantação de áreas de cultivo de 
peixes, especialmente em tanques 
escavados. Diante do crescimento 
desse segmento, a Prefeitura de 
Buritizeiro, através da Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento Ter-
ritorial – Sedet, procura informar 
e incentivar aqueles que tiverem 
interesse na piscicultura oferecen-
do parceira via Emater – Empresa 
de Assistência Técnica e Extensão 
Rural, com consultorias de cultivo 

para os mesmos.
A comunidade de Santa Helena, 

por reunir as condições físicas e 
humanas, bem como de organiza-
ção no que se refere à representa-
ção de seus produtores, foi esco-
lhida pela equipe da Sedet para a 
implantação do projeto piloto de 
Piscicultura. Como todos os demais 
projetos da Sedet, o projeto de Pis-
cicultura também trata de parceria 
com o produtor rural!

Neste caso, a prefeitura muni-
cipal de Buritizeiro está propor-
cionando a escavação dos tanques, 
além da contribuição da Emater, 

com a organização da compra dos 
alevinos e ração. “Trata-se de um 
sonho, a Piscicultura em Buritizeiro 
é um sonho que se torna realidade. 
Espero em breve ver nossa cidade 
projetada em um cenário minima-
mente regional nesta atividade! 
Reunimos todas as condições, e va-
mos continuar capacitando nossos 
produtores! Afinal, esta é a deter-
minação de nosso prefeito Pedro 
Braga! Santa Helena será referência 
para as demais comunidades em 
potencial,” enfatizou o secretário 
adjunto da Sedet, Vítor Mallard. 
(Ascom PMB)

A Associação dos Municípios 
da Bacia do Médio São Francisco 
informa aos gestores municipais 
que foram divulgadas as novas 
estimativas anuais das receitas do 
Fundo de Manutenção e Desen-
volvimento da Educação Básica 
e de Valorização dos Profissio-
nais da Educação (Fundeb) para 
o exercício de 2022. No dia 5 de 
maio, a Portaria Interministerial 
2/2022, dos Ministérios da Educa-
ção e da Economia, foi publicada 
em edição extra do Diário Oficial 

da União (DOU).
Na divulgação, são relatados 

os novos valores do Valor Anual 
por Aluno ( VAAF) e novos valo-
res da complementação-VAAF e 
complementação-Valor Anual To-
tal por Aluno ( VAAT) da União ao 
Fundeb.

A nova estimativa do Fundeb, 
apurada pela Confederação Na-
cional dos Municípios (CNM), é 
de uma receita total de R$ 247,9 
bilhões. Desse valor, R$ 215,6 
bilhões correspondem ao total 

da contribuição dos Estados, Dis-
trito Federal e Municípios para o 
Fundo; R$ 21,5 bilhões referem-
se à complementação-Valor Aluno 
Ano do Fundeb ( VAAF) e R$ 10,8 
bilhões são da complementação-
Valor Aluno Ano Total ( VAAT) da 
União ao Fundo. O aumento da 
receita total do Fundeb é de R$ 
11,8 bilhões, o que representa 
um incremento de 5% em relação 
às estimativas de receita publica-
das na Portaria anterior. (HEBERT 
VINICIUS – Colaborador)

A audiência pública pedem melhorias para se evitar mais morte da 
rodovia que passa pelo Norte de Minas

Semed se reuniu com dirigentes das unidades escolares, para implementar 
ações em comemoração ao aniversário da cidade 
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de dePuTadO PiSTOLeiRO, a RaiNHa 
dO RádiO, HOTeL a SeR deMOLidO 

FeZ HiSTÓRia

eSTReLa da SeMaNa PRÉ-caMPaNHa eM aLTa

O GRaNde vice

caSaL de LideRaNÇa

GRaNde HOMeNaGeM

eSTReLa NO HOTeL e ROMaNce 

Inaugurado em 1937, tendo sido construído pelo grande 

mestre em obras Chiquinho Guimarães, o histórico Hotel São 

José será demolido em outubro, devendo deslocar para ou-

tras áreas, todo o circuito empresarial ao seu redor. Nos anos 

1950 e 1960, o hotel da Terrinha de JJ, fez história recebendo 

personalidades da política e artistas renomados da TV, teatro 

e época de ouro do rádio. Por lá passaram o cantor da Bossa 

Nova, João Gilberto, antes de fazer sucesso, fez show aqui no 

antigo Clube Montes Claros. O monstro sagrado do teatro bra-

sileiro, Procópio Ferreira no início dos anos 1960, quando se 

apresentou aqui com seu famoso espetáculo teatral “Deus lhe 

Pague”, também passou por lá. O rei Roberto Carlos no início 

de sua vitoriosa carreira, conforme o papa do Colunismo So-

cial Mineiro Theodomiro Paulino, declarou em 2011 à Revista 

Tempo, e reafirmou em sua coluna aqui no Jornal Gazeta esta 

semana, se hospedou no Hotel São José, quando na época para 

a surpresa de Theo, o colunista descobriu ao visitá-lo junta-

mente com o ex-colunista Márcio Figueiredo, que o trouxe a 

Montes Claros na época, que o rei tinha uma perna mecânica. 

Quem causou o maior reboliço no Hotel São José, foi o len-

dário deputado brasileiro Tenório Cavalcante. Considerado o 

rei da Baixada Fluminense, no seu tempo era chamado pelos 

adversários de “Deputado Pistoleiro”, pois andava com uma 

submetralhadora alemã que ele chamava de ‘Lurdinha’ envol-

ta numa capa preta para escondê-la. Rodiado de capangas, ele 

se hospedou no histórico Hotel São José, quando era deputado 

pela antiga UDN. A chegada do deputado em Moc, foi um fato 

marcante, pois como o próprio cinema brasileiro descreveu 

na excelente interpretação do saudoso ator José Wilker, ele 

ganhou o apelido de o ‘Homem da Capa Preta’. Naquela época 

a Rádio Nacional AM do Rio, era a mais ouvida aqui, junta-

mente com a Rádio Sociedade local, a saudosa ZYD7, mas foi 

a antiga revista ‘O Cruzeiro’ que enviou um repórter famoso 

a Montes Claros para cobrir a visita do deputado. A revista 

tinha a maior tiragem da América Latina.

Cristiane Santos com muita elegância, beleza interior e ex-

terior principalmente muita luz e fé na vida, é a nossa Estrela 

desta semana. Aqui em nossa festa Vips de Minas. Aplausos a 

grande Estrela do poder feminino.

O grande líder político da nova geração Dr. Vitor Hugo Gui-

marães marcando um gol de placa na sua arrancada rumo à 

Assembleia de Minas pelo PSDB, nesta pré-campanha. Esta 

semana ele esteve na cidade de Bocaiuva, onde recebeu o in-

centivo e as boas energias de novos apoiadores, pois em seu 

projeto tem conquistado inúmeros norte-mineiros. Aqui em 

foto com sua competente coordenadora, Neide e; o profissio-

nal da saúde, Ivanir.

A vitoriosa empresária Débora Moura, brilhando no circui-

to social e empresarial, será uma das nossas homenageadas 

em junho no Troféu Lazinho Pimenta.

Aplaudido nas redes sociais, o vice-prefeito de Montes 

Claros Guilherme Guimarães, além de ser muito competente 

no quesito infraestrutura da principal cidade norte-mineira 

é também dono de uma simpatia inigualável. Aqui com este 

colunista durante o lançamento da Expomontes 2022.

Aplausos para o vitorioso casal Ezequiel Freitas e Edleuza 

Araújo, que brilham no circuito político, sempre com inteli-

gência e competência. Aqui, em close para a Coluna, com o 

filho Ântony Bernardo, figuras das mais queridas.

NA grande homenagem ao secretário municipal Osmane 

Barbosa Neto, em título de autoria da grande liderança do po-

der feminino, Graça da Casa do Motor. O homenageado com 

sua esposa Gisele Petrone e seu pai Guido Amaral.

A famosa cantora Dalva de Oliveira, que foi a Rainha do 

Rádio, dona de uma voz maravilhosa e marcante, considerada 

uma das melhores cantoras brasileiras, também se hospedou 

no hotel, ficando uma semana em Montes Claros. Na época, 

ela teria segundo os já falecidos historiadores e escritores, 

Raphael Reys e Leonardo Campos, tido um romance com um 

montes-clarense ilustre daquele tempo. Mais tarde em 1971, 

antes de falecer a estrela em suas confidências a extinta Revis-

ta Amiga, revelou o romance, mas não quis declarar o nome 

do figurão, este colunista possui o número desta publicação. O 

ex-craque da seleção brasileira Mané Garrincha, os cantores 

Nelson Gonçalves, Miltinho, Calby Peixoto dentre outros tam-

bém se hospedaram no hotel, que marcou muito a vida social 

e cultural da capital do Norte do Estado. No Programa João 

Jorge em Revista, da próxima terça-feira, às 19h30 na TV Ga-

zeta Norte-Mineira, vamos contar outras histórias e estórias 

do gigante Hotel São José.

O histórico Hotel São José, cheio de histórias hospedou ce-

lebridades marcantes, como o lendário e temido deputado, Te-

nório Cavalcante e; a Rainha do Rádio, Dalva de Oliveira. Em 

outubro ele será demolido

INFECÇÕES SEXUALMENTE TRANSMISSÍVEIS
CRESCE EM MINAS

A negligência em relação ao uso de preservativo é um dos princi-
pais fatores para o aumento de casos assustadores da Sífilis. Os casos 
de Sífilis adquirida, aquelas que são transmitidas de uma pessoa para 
outra pularam de 712, em 2011, para 16.017 casos em 2021. Os ca-
sos de HIV também subiram bastante passando de 734 em 2011 para 
3.289 em 2021, um aumento de 348%. No Norte de Minas os casos são 
assustadores, principalmente nas cidades de Montes Claros, Januária 
e Pirapora.

PROGRAMA QUENTÍSSIMO NA GAZETA

Neste sábado, às 13h30, tem repeteco do Programa João Jorge em 
Revista. Em destaque nos babados, a briga na Justiça do músico Chim-
binha com sua ex-esposa a cantora Joelma. Também no Quadro de Ti 
Ti Ti o encontro na Espanha da cantora mineira Paula Fernandes e o 
todo poderoso do Cruzeiro, Ronaldo Fenômeno. é namoro ou amiza-
de? Vocês saberão todos os detalhes. As novas atrações da TV Gazeta, 
da Globo e SBT também estão em destaque. Na sala vip do ‘História 
de Sucesso’, JJ recebe a produtora de musicais de Cláudia Raia, Sami 
Fernandes, que desponta no cenário artístico também como cantora, 
com sua belíssima voz.

MAX MIN EM ALTA

Charles Caldeira realmente vem realizando uma grande gestão a 
frente do glorioso Clube Campestre do Max Min. Até o final do seu 
mandato, ele deverá inaugurar a aguardadíssima piscina de ondas, pro-
jeto arrojado que só mesmo uma diretoria com credibilidade e com-
petência como a de Charles, teve para fazer. Para as eleições do final 
do ano no Clube, ninguém duvida que o mesmo logrará êxito com o 
candidato que deverá lançar.

SHOW DE SAULO LARANJEIRA

O grande comediante e músico Saulo Laranjeira, volta a se apresen-
tar em Montes Claros neste mês. No próximo dia 21 de maio, ele será 
a grande atração no Buffet Duca e Nazareth. No espetáculo apresenta-
ções de dança e poesia. A promoção é da Soyer Produções.

aS queNTeS de JJ
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Escritor participa de bate-papo gratuito 
com o público em Montes Claros

Cumprindo sua missão de fo-
mentar a cultura em diversas par-
tes do estado, o Sesc em Minas 
promoverá um encontro literário 
especial, na próxima quinta-feira 
(19), em Montes Claros. O Sesc 
Montes Claros receberá um dos 
escritores vencedores do Prêmio 
Sesc de Literatura para um bate
-papo gratuito com o público.

O convidado é o pernambuca-
no Diogo Monteiro, de 43 anos. 

Jornalista atuante na área de pes-
quisa de opinião e estratégia, ele 
conquistou o Prêmio Sesc de Lite-
ratura em 2021, na categoria con-
tos, com o livro inédito “O que a 
casa criou”.

Os 16 contos da obra, inclusive 
o que dá nome ao livro, tratam, 
de alguma forma, sobre a temática 
em torno do espanto e da possi-
bilidade de encontrar o inusitado 
a qualquer momento. As histórias 

da coletânea foram desenvolvidas 
pelo autor ao longo dos últimos 
dez anos e apresentam um toque 
de realismo fantástico. 

O evento é gratuito e os livros 
foram disponibilizados previa-
mente no Sesc Montes Claros.

SOBRE O PRêMIO SESC
DE LITERATURA

Lançado pelo Sesc em 2003, 

o concurso contempla escritores 
inéditos, cujas obras possuam 
qualidade literária para edição e 
circulação nacional. Além de in-
cluí-los em programações literá-
rias do Sesc, o Prêmio abre uma 
porta do mercado editorial aos 
estreantes: os livros vencedores 
são publicados e distribuídos pela 
editora Record. Mais do que ofe-
recer uma oportunidade aos no-
vos escritores, o Prêmio Sesc de 
Literatura cumpre um importante 
papel na área cultural, proporcio-
nando uma renovação no panora-
ma literário brasileiro.

O processo de curadoria e 
seleção das obras é criterioso e 
democrático. Os livros são inscri-

tos pela internet, gratuitamente, 
de forma anônima. Isso impede 
que os avaliadores reconheçam 
os reais autores, garantindo a im-
parcialidade no processo de ava-
liação. Os romances e contos são 
avaliados por escritores profissio-
nais renomados, que selecionam 
as obras pelo critério da qualida-
de literária.

Em 2022, Minas Gerais recebe 
três autores premiados (2019 e 
2021) para circulação pelas Uni-
dades em Poços de Caldas, Juiz de 
Fora, Montes Claros, Uberlândia e 
Contagem.

A circulação dos ganhadores 
do Prêmio Sesc de Literatura pelo 
interior do Estado promove a lite-

ratura brasileira de duas formas: 
despertando o interesse pela lei-
tura e provocando a descoberta 
de novos autores, incentivando 
inscrições no concurso para os 
próximos anos. O bate-papo 
entre autores e público ainda 
proporciona a troca de conheci-
mento e valorização da literatura 
brasileira.

 
Serviço - Prêmio Sesc de Lite-

ratura no Sesc Montes Claros
Data: 19/05 (quinta-feira)
Horário: 19h
Local: Sesc Montes Claros (Rua 

Viúva Francisco Ribeiro, 200 – 
Centro)

Informações: (38) 2104-5100

   VENCEDOR DO PRÊMIO SESC DE LITERATURA
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Escritor pernambucano Diogo Monteiro estará no Sesc Montes Claros para
 falar sobre sua obra premiada no concurso
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Operação de combate ao roubo de carga termina 
com três presos em Santa Cruz de Salinas 

Dupla é presa em operação de combate ao tráfico de 
drogas e tentativa de homicídio 

Caminhão carregado com 
carvão tomba na LMG-604 
e motorista fica preso às 
ferragens 

PC desarticula associação criminosa que vendia drogas 
para 'classe média alta' em Moc
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Dois homens, de 25 e 26 anos, 
foram presos em flagrante por re-
ceptação e um, de 24, por posse 
ilegal de arma em Santa Cruz de 
Salinas nesta quinta-feira (12).

Segundo a Polícia Militar, eles 
foram abordados enquanto poli-
ciais civis e militares faziam uma 

operação conjunta para levantar 
informações sobre quem seriam 
os responsáveis por um roubo a 
uma carga de salgadinhos na BR-
251. O crime ocorreu no dia 5 de 
maio.

Além das prisões foram apre-
endidas 1.500 caixas de salgadi-

nhos e dois veículos, um cami-
nhão e um carro.

De acordo com a PM, quando 
os policiais chegaram no local 
onde a carga roubada estaria, 
se depararam com dois homens 
carregando parte do material em 
um caminhão. Eles tentaram fu-

gir, mas foram contidos. Durante 
busca pessoal, foram apreendidos 
dois celulares e R$ 567.

Em continuidade aos levanta-
mentos, as equipes foram até um 
segundo local, onde localizaram 
um revólver escondido em pés de 
bananeira e uma espingarda de 

pressão. O carro apreendido foi 
encontrado nesse lugar e um ter-
ceiro homem foi preso. Segundo 
a polícia, o automóvel pode ter 
sido usado em roubos na BR-251. 
O

Os policiais estiveram ainda 
em uma fazenda, onde um outro 

suspeito estaria trabalhando, mas 
ele não foi encontrado.

Os advogados dos presos não 
foram encontrados até a publi-
cação desta reportagem. Se as 
defesas deles se manifestarem, 
os posicionamentos poderão ser 
incluídos.

Dois homens foram presos numa operação 
das Polícias Civil e Militar realizada nesta quin-
ta-feira (12) em Várzea da Palma.

Como explica a delegada Mirelle Mafra, a 
ação, denominada Sexto Mandamento, teve 
como objetivo “o cumprimento de dois man-
dados de busca e apreensão e dois de prisão 
preventiva de sujeitos suspeitos do crime de 
tentativa de homicídio e de tráfico de drogas.”

“O nome Sexto Mandamento faz alusão ao 
mandamento ‘Não matarás’, tendo que vista 
que um dos crimes foi um homicídio tenta-
do, ocorrido no dia 25 de março deste ano. 
O outro crime é o de tráfico de drogas, que 
tem muita relação com os homicídios, que ge-
ralmente são ligados com disputas territoriais 

envolvendo o tráfico de drogas”, completa o 
tenente Mac Eden, comandante da PM em Vár-
zea da Palma.

Segundo as informações da polícia, o inves-
tigado por tentativa de homicídio tem 33 anos 
e foi preso no Jardim América.

A vítima desse crime foi surpreendida por 
tiros no momento em que estava sentada em 
uma calçada. Os policiais foram chamados e 
a socorreram para o hospital, onde a médica 
constatou a existência de sete perfurações.

O outro preso na operação, tem 27 anos e 
foi encontrado em casa, na Vila Aparecida. De 
acordo com a polícia, ele tentou fugir ao se de-
parar com as equipes, mas foi contido. O ho-
mem já tem passagens por receptação e roubo.

Um caminhoneiro ficou ferido 
em um acidente na LMG-604, em 
Januária, no fim da noite desta 
quarta-feira (11).

De acordo com informações 
do Corpo de Bombeiros, ele 
perdeu o controle da direção ao 
passar por uma irregularidade 

na pista e o veículo tombou. O 
caminhão estava carregado de 
carvão e seguia sentido Bonito 
de Minas/ Januária.

O motorista ficou preso às 
ferragens e foi resgatado pelos 
bombeiros que precisaram cortar 
e expandir a estrutura do veí-

culo. Em seguida, ele foi levado 
para o hospital de Januária pelo 
Samu.

Três ajudantes estavam no ca-
minhão e sofreram escoriações. 
Segundo o Samu, eles foram 
atendidos no local e recusaram 
transporte para o hospital.

Três homens, de 28, 32 e 37 anos, 
foram presos suspeitos de integrar 
uma associação criminosa que atuava 
no tráfico de drogas, em Montes Cla-
ros. Os mandados de prisão tempo-
rária foram cumpridos nesta quarta-
feira (11). A Justiça também expediu 
dois mandados de busca e apreensão 
e bloqueios de bens e contas bancá-
rias dos investigados.

Durante o cumprimento dos man-
dados, uma mulher, de 24 anos, foi 
presa em flagrante. O delegado Alber-

to Tenório explicou ao g1 que ela é 
companheira do líder da organização, 
de 37 anos, e estava com ele em um 
carro transportando 17 papelotes de 
cocaína. Os outros dois presos na 
operação eram responsáveis por fazer 
a entrega da droga e indicar usuários 
para a venda.

As investigações começaram em 
2020 quando a polícia recebeu infor-
mações de que o grupo estava atuan-
do na cidade na modalidade ‘tele-pó’.

Ainda segundo o delegado, o che-

fe do grupo chegou a abrir uma lan-
chonete em um bairro nobre e o esta-
belecimento era usado “para lavagem 
de dinheiro do tráfico de drogas”.

Alberto Tenório explicou ainda 
que o homem é investigado por en-
volvimento na morte de um delegado 
da Polícia Civil, em Vitória da Con-
quista (BA).

Durante o cumprimento dos man-
dados, foram apreendidos cocaína, 
máquinas de cartão, balança e cerca 
de R$ 5 mil em dinheiro.

   VÁRZEA DA PALMA 
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Santa Casa Montes Claros e grupo 
Unifipmoc Afya fortalecem parceria

SAMU na Escola leva conhecimento a mais 
uma instituição

Em parceria com o grupo UNIFI-
PMoc Afya, a Santa Casa Montes Cla-
ros estará presente mais uma vez na 
Expomontes, uma das maiores fei-
ras agropecuárias do país. De acor-
do com o superintendente do hos-
pital, Maurício Sérgio Sousa e Silva, 
o objetivo da iniciativa é promover 
bem-estar e promoção à saúde para 
os frequentadores da feira. “Antes de 
mais nada, quero agradecer a parce-
ria com a UNIFIPMoc Afya, um dos 
maiores grupos da área educacional 

do Brasil. O stand da saúde terá 
como foco oferecer dicas de preven-
ção, ações e serviços em promoção 
à saúde durante os dez dias de ex-
posição”, explica Maurício Sérgio.

Essa é a terceira vez que a Santa 
Casa participa da feira agropecuária. 
Em 2015, durante a 41ª Expomon-
tes, o hospital promoveu um show 
católico com a participação dos 
cantores Davidson Silva (ganhador 
do prêmio Louvemos 2015, na cate-
goria de melhor intérprete) e Celina 

Borges (uma das grandes vozes da 
música católica). A renda arreca-
dada com a venda de ingressos foi 
revertida para manutenção do hos-
pital. Já em 2018, a Instituição este-
ve presente na 44ª Expomontes. O 
espaço para o stand, que foi doado 
pela Sociedade Rural, contou com 
o Projeto ‘Pratique o bem, o resto 
vem’. Neste ano, o objetivo da par-
ticipação foi apresentar para a po-
pulação as formas de doação que o 
hospital pratica.

O segundo colégio a receber o 
projeto SAMU na Escola, em 2022, 

foi o Indyu, em Montes Claros, na 
quarta-feira (11). Alunos entre 11 e 

14 anos receberam orientações dos 
instrutores do Núcleo de Educação 

Permanente do Consórcio Intermu-
nicipal de Saúde da Rede de Urgên-

Maurício Sérgio com o diretor financeiro da Sociedade Rural, José Henrique; o presidente 
Sociedade Rural, José Moacyr Basso e; Marcelo Silva, do grupo Afya UNIFIPMoc

cia do Norte de Minas (Cisrun)/
SAMU Macro Norte. A atividade foi 
desenvolvida de forma didática e 
apropriada para a faixa etária dos 
estudantes para uma absorção mais 
eficaz das dicas de primeiros socor-
ros apresentadas.

Foram abordadas situações que 
envolvem acidentes domésticos 
como intoxicação com produtos de 
limpeza, queimaduras envolvendo 
crianças pequenas que podem, por 
curiosidade, mexer no cabo das 
panelas que estão expostas no fo-
gão e acabam por virá-las sobre si. 
Foi explicado ainda como agir em 
caso de engasgos com objetos ou 
com alimento. Nesses dois últimos 
casos, foram utilizados bonecos re-

alísticos adultos e infantis.
Muito participativo e cheio de 

perguntas durante todo o treina-
mento, o estudante do 6° ano, 
Artur, de 11 anos, contou que a 
experiência foi muito boa para to-
dos e ainda revelou que, em caso 
de urgência, não se garante, mas, 
se precisar, ele sabe como agir. O 
coordenador do NEP, Ubiratam 
Correia, orientou ainda os alunos 
sobre os prejuízos que os trotes 
causam para o serviço e quando se 
deve ligar para o 192.

O SAMU na Escola é voltado 
tanto para escolas públicas como 
privadas e a capacitação pode ser 
solicitada através do telefone 2211-
0008. (Ascom SAMU)
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Davi desmente Pablo e afirma que é pai de Toninho. Iolanda beija Rafael, e Isa-
dora sofre. Tenório encontra Olívia. Isadora decide pedir demissão da fábrica. Helo-
ísa questiona Violeta sobre seu suposto passeio com Matias. Arminda sustenta para 
Constantino que é namorada de Leopoldo. Julinha perdoa Constantino. Iolanda se 
encanta com a proteção de Rafael com Toninho. Letícia revela a Arminda que Marcos 
sofreu um acidente aéreo na guerra. Pressionado, Lorenzo confessa a Abílio que Ben-

to está vivo. Darcy se decepciona com o trabalho de Isadora. Dr. Elias desconfia de que Fátima esteja com malária. 
Iolanda se declara para Rafael.

Três meses se passam. Neném e Rose arrumam os móveis de seu apartamento. Os 
funcionários da clínica exigem a saída de Celina. Vanda, Ingrid, Flávia e Paula fazem a 
campanha da Terrare. Daniel pede para Guilherme reassumir a clínica. Tina e Soraia 
discutem em campo e Neném as suspende. Carmem descobre que foi enganada por 
Paula. Guilherme volta para a clínica. Odete sugere que Flávia surpreenda Paula com 
a visita de Juca. Rose faz um teste numa redação de TV. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 42

VIE
BIOGRAFIAS

MAGNUSRPT
NEGAHUMOR
DSANTITESE

TEIAXODOES
IMPEDIRUNS

BROACOMBATE
AGRAFIADE

APLAUSOSOM
RODABRUSCO

PESOPIOSI
TARDIASZO

MANOREDEN
GASESALA

COLESTEROL

Entidade
como o
Green-
peace

Lagarto
herbívoro
de papo
inflável

Marjorie
Estiano,

atriz
curitibana

Rede lan-
çada pelo
Homem-A-
ranha (HQ)

Figura de
linguagem
do Barroco

(Lit.)
Estado de
Vila Velha

e Serra
(sigla)

O "com-
bustível"
do artista

Sistema
Único de
Saúde
(sigla)

Traço do
instinto
materno

"É mais fá-
cil prome-

ter que
(?)" (dito)

Metal
usado em
panelas

(símbolo)

Divisão de
escolas de
samba em
desfiles

(?) LDL: 
é prejudi-

cial ao
coração

Fora de (?):
vencido
Local de

passeatas

Possível causa da
síndrome do pânico

Beneficiários da
Previdência Social

Narram
vidas (Lit.)

(?) proibido: foi
comido por Adão,

contrariando as ordens
de Deus (Bíblia) 

Filho de
Magneto

(HQ)
Desmente

Em (?): 
em massa
Extempo-

râneas

"(?) Viva",
sucesso
de Chico
Buarque

Homem, em inglês
(?) poluentes: sua e-

missão é reduzida pe-
lo catalisador do carro

Comicidade
As substân-
cias que en-
venenam

Chamego

 Limpa o
 quadro-

negro

Certos
indivíduos
(?) Mello,

atriz

Maneira de
escrever
Tipo de 

quadrilátero
Estímulo
auditivo
Vinho de
Provence

Súbito e i-
nesperado
Alexandre
(?), cantor

Sinaliza a
desclassificação do
piloto na

F1

O número ordinal
relacionado a 20

Primeira
vogal
Raiva
(Med.)

Não
consentir
Pão de
milho

Devotos
Informação
da bula de
remédios

Lar de
Eva (Bíb.)

Stokes
(símbolo)

3/man — miá. 7/aplauso — losango — tardias. 8/antítese.

Jove questiona a história que Muda conta para justificar a recuperação da voz. 
José Leôncio comenta com Filó que Tadeu não tem tino para os negócios. Tadeu se 
sente vitorioso ao conseguir desfazer o contrato da venda dos bois. Tenório escon-
de de Guta seus negócios escusos. Levi diz a Muda que enfrenta Tibério pelo amor 
que sente por ela. Juma tenta convencer Jove a montar a cavalo. Guta se entristece 
ao saber que Jove está morando com Juma. Juma desconfia de Muda. 

Haydee diz ao filho que nunca teve amigo imaginário e sugere que ele esteja 
com problemas no cérebro igual ela. Sylvia Design começa a dirigir Rosana no co-
mercial dos doces. Madre Superiora recebe as mães de Bárbara e Frida. A religiosa 
é direta no assunto e diz que os pais educam e a escola ensina. Silvana revela para 
Leonardo que chegou um e-mail para Gustavo a respeito de uma herança para 
Dulce Maria.

Andressa Suita e Gusttavo Lima se 
separam por motivo de trabalho e 
modelo surge em fotos na Holanda

Romance de Grazi Massafera com 
Flávio Canto vem à tona e apresentador 
surpreende atriz com elogio

Andressa Suita está fazendo uma 
viagem pela Europa. Nas redes so-
ciais, a modelo postou fotos de sua 
parada pela Holanda e exibiu um 
look de R$ 54 mil. Confira os deta-
lhes:

Andressa Suita surpreendeu os 
seguidores ao surgir de malas pron-
tas nas redes sociais. O destino da 
modelo logo foi descoberto: Ams-
terdã, Holanda. Por lá, Andressa, 
conhecida por ser um ícone fashion, 
já tem publicado diversas fotos e 
chamado a atenção pelo estilo.

Em cliques publicados na quar-
ta-feira (11), Andressa surgiu com 
um look da grife Miu Miu (mesma 
marca da peça polêmica de Maisa 
Silva). Nas imagens, a modelo optou 

por uma calça de alfaiataria azul, de 
cintura alta e com a barra dobrada. 
A peça custa R$ 8.900 no site da 
marca.

O look monocromático ainda foi 
composto por uma blusa de botão, 
parecida com a usada por Maisa nas 
gravações do “Altas Horas”, no valor 
de R$ 6 mil; um blazer feito em teci-
do levantino de R$ 16 mil.

Como acessório, Andressa usou 
um boné branco com o nome da 
marca escrito em preto. No site, 
a peça custa R$ 2.700. A modelo 
também escolheu uma bolsa mini 
de couro, com detalhes em cristais 
cintilantes na alça, no valor de R$ 
11.500.

Nos pés, Andressa, que recente-
mente ganhou uma homenagem de 

Gusttavo Lima, usou uma bota com 
solado chunky da MiuMiu avaliada 
em R$ 9.600.

Segundo informações do colu-
nista Leo Dias, a esposa de Gusttavo 
Lima está no país a convite da marca 
Cloude. Lá, a modelo irá fazer uma 
sessão de fotos da nova coleção de 
inverno da grife. A viagem pode se 
estender até a Bélgica no próximo 
sábado (14), para novos cliques.

ANDRESSA SUITA ABRE O JOGO 
SOBRE PLANOS DE GRAVIDEZ DE 
GUSTTAVO LIMA

Andressa Suita falou sobre a pos-
sibilidade de ser mãe novamente 
após reatar o casamento com Gust-
tavo Lima, com quem viajou para 
Portugal recentemente.

Flávio Canto falou sobre relacio-
namento com Grazi Massafera, logo 
após o fim do casamento da atriz com 
Cauã Reymond. Aos detalhes!

Flávio Canto passou por uma saia-
justa durante uma entrevista com 
Sérgio Mallandro no podcast “Papa-
gaio Falante”. O humorista deixou 
o ex-atleta sem graça ao perguntar 
sobre o romance que ele teve no pas-
sado com Grazi Massafera, logo após 
a atriz se separar de Cauã Reymond.

Na época, Flávio e Grazi apare-
ceram juntos em fotos em Fernando 
de Noronha, mas não assumiram a 
relação publicamente nem nunca 
confirmaram que tiveram um envol-
vimento amoroso.

Atualmente, Flávio Canto namo-
ra a advogada e agente de viagens 

Gabriela Palermo, que ele conheceu 
em outubro de 2019, no casamento 
de Malvino Salvador e Kyra Gracie. Já 
Grazi Massafera está solteira desde o 
fim do relacionamento com Alexan-
dre Machafer. Os dois ficaram juntos 
por cinco meses.

FLáVIO CANTO CONFIRMA RO-
MANCE COM GRAZI MASSAFERA 
EM 2015

Sérgio Mallandro lembrou que 
Grazi Massafera foi apresentada a 
Flávio Canto pela amiga Angélica. 
“Namorou ela (a Grazi) por quanto 
tempo?”, questionou o apresentador. 
Canto rasgou elogios à atriz. “A Grazi, 
eu não namorei, não. A gente teve 
uma coisa, mas já tem muito tempo... 
Foi nota 10”, respondeu o comenta-
rista esportivo, sem graça.

Discreto sobre a vida pessoal, 
Flávio não costuma falar muito so-
bre o tema. “Está me quebrando...”, 
completou, desconfortável. Sérgio 
Mallandro insistiu: “Que coisa foi 
essa que você teve com a Grazi? Foi 
um romance?”. “Eu nunca imaginei 
que eu ia ficar vermelho. Estou suan-
do aqui”, rebateu Canto.

Flávio Canto e Grazi Massafera ti-
veram um romance em 2015

CASAMENTO DE FLáVIO CANTO 
COM FIORELLA MATTHEIS

Na entrevista, Flávio Canto tam-
bém falou sobre o fim do casamento 
com Fiorella Mattheis. Os dois subi-
ram ao altar em 2013 e se separaram 
em menos de um ano depois.

PROGRAMAÇãO DA SEMANA 

12/05 A 18/05

Doutor Estranho no Multiver-
so da loucura - 3D Dub - 

ACAO/AVENTURA - 14 anos

15:30,21:30, 14:00,l 7:30
14:30,17:30 15:00,21:00

Doutor Estranho no Multiver-
so da loucura - 3D Dub - 

ACAO/AVENTURA - 14 anos

18:30, 18:00, 20:30

O Homem do Norte 2D Dub
DRAMA/ UNIVERSAL - 18 anos 

15:10,21:20

O Homem do Norte 2D Leg

18:10

Sonic 2 - O Filme 2D Dub
AVENTURA/ PARAMOUNT – Livre

14:50

Jujutsu Kaisen 0 2D Dub
ANIMAÇÃO/AVENTUISONY – 14 anos

17:40

 Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Dub 
AVENTURA / WARNER  - 12 anos

14:40,17:50,21:10
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   NORTE DE MINAS

Governo de Minas contratará projeto para 
construção de ponte em São Romão

Prefeitura de Pirapora promove categorias de base 
com torneio e observador técnico do Palmeiras

Secretaria Geral da Unimontes divulga edital para 
Vagas Remanescentes 

Mestrandos comemoram retorno das aulas 
práticas do Programa de Pós-Graduação em 
Biotecnologia 

O Governo de Minas está com 
edital de licitação aberto para con-
tratação da empresa que vai elabo-
rar o projeto de construção da pon-
te de São Romão, sobre o rio São 
Francisco, no Norte de Minas.

A empresa será responsável por 
elaborar, também, o projeto de 
engenharia rodoviária para a pavi-
mentação de acesso à nova ponte, 
em cerca de cinco quilômetros da 
rodovia MG-202.

A construção da ponte é uma 
antiga demanda da população de 
São Romão, que atualmente faz a 
travessia do Rio São Francisco por 
meio de balsas. A contratação faz 
parte do Provias, maior pacote de 
obras rodoviárias da última década.

PROVIAS | O Provias vai con-

templar outras 98 intervenções 
em rodovias de todas as regiões do 
estado. Ao todo, serão destinados 
R$ 2 bilhões em recursos, que vão 
permitir reverter a situação precária 
em que se encontram muitas rodo-
vias mineiras devido ao baixo inves-
timento realizado por gestões ante-
riores na manutenção das estradas.

Os recursos para as obras são 
oriundos do Termo de Reparação 
assinado com a Vale em decorrên-
cia do rompimento da barragem de 
Brumadinho, do Termo de Transa-
ção e de Ajustamento de Conduta 
(TTAC) firmado entre o Governo de 
Minas e a Fundação Renova, além 
de convênios e emendas parlamen-
tares estaduais e federais, parcerias 
com empresas e convênios com 
prefeituras.

Os interessados em uma das va-
gas remanescentes disponíveis em 
cursos de graduação da Unimon-
tes já têm uma data para participar 
do processo. Foi publicado nesta 
terça-feira (10) pela Secretaria 
Geral o edital 2022. Ao todo, são 
oferecidas 1.057 vagas que estão 
distribuídas em reopção (526) 
transferência externa (319) e ob-
tenção de novo título (212). As 
inscrições podem ser feitas de 23 
a 27 de maio de 2022 em https://
unimontes.br/editais/.

As vagas são para ocupação de 
vagas dos cursos regulares de gra-
duação para ingresso no 2º semes-
tre de 2022. Conforme calendário 
letivo vigente da Universidade, a 
previsão é que o ingresso tenha 
início em Agosto de 2022.

De acordo com o edital, para 
preenchimento das vagas, é ob-

servada a ordem de prioridade: a) 
reopção de turno: alunos regular-
mente matriculados na Unimontes 
que queiram fazer reopção de tur-
nos, no mesmo curso, no mesmo 
campus/núcleo;

b) reopção de campus: alu-
nos regularmente matriculados 
na Unimontes que queiram fazer 
reopção de campus, no mesmo 
curso regularmente oferecido pela 
Universidade;

c) reopção de curso: alunos 
regularmente matriculados na 
Unimontes que queiram fazer re-
opção por curso afim, no mesmo 
campus/núcleo;

d) reopção de curso e campus: 
alunos regularmente matriculados 
em cursos dos diversos campi/nú-
cleos, que queiram fazer reopção 
por curso afim; e) transferência 
externa: alunos de outra Institui-

ção de Ensino Superior (IES) na-
cional ou estrangeira;

f ) obtenção de novo título: 
portadores de diploma de curso 
superior que queiram frequentar 
curso afim, com finalidade de ob-
tenção de novo título.

O ACESSO é PELO ENDEREçO 

http://vagasremanescentes.uni-
montes.br/login. Caso seja a pri-
meira participação no processo, 
será preciso criar uma conta antes.

As vagas são para os cursos 
ministrados no campus-sede de 
Montes Claros e nos campi do No-
roeste e Norte de Minas e Vale do 
Jequitinhonha: Almenara, Brasília 
de Minas, Espinosa, Janaúba, Ja-
nuária, Paracatu, Pirapora, Salinas, 
São Francisco e Unaí. (Portal Uni-
montes)

Após dois anos de pandemia, 
dezenas de estudantes da Uni-
montes retomaram as atividades 
presenciais. A data marcou a re-
tomada aos campi universitários. 
Com as limitações impostas pela 
pandemia do novo coronavírus 
(Covid-19), foi necessário adotar 
o isolamento social como forma 
de prevenção da saúde. Muitos 
estudantes ainda não haviam tido 
a oportunidade de frequentar 
presencialmente o ambiente uni-
versitário. Além da graduação, 
disciplinas dos cursos de mestra-
do e doutorado da universidade 
também foram afetadas.

A retomada das atividades 
presenciais motivou a proximi-
dade e a integração no ambien-
te universitário. Na disciplina 
de microbiologia industrial dos 

cursos de mestrado e doutorado 
não foi diferente. As aulas teóri-
cas voltaram com “gás novo” nas 
manhãs de quarta, no Centro de 
Ciências Biológicas e da Saúde 
(CCBS).

Os conteúdos da disciplina 
foram retomados com uma aula 
sobre “Isolamento de bactérias 
produtoras de amilase”, minis-
trada pela professora dos cursos 
de mestrado e doutorado de em 
Biotecnologia do Programa de 
Pós-Graduação em Biotecnologia 
da Unimontes, Alessandra Rejane 
Ericsson de Oliveira.

O objetivo da disciplina é 
inserir os estudantes nas aplica-
ções práticas da microbiologia 
Industrial por meio da bioquí-
mica, biologia molecular e mi-
crobiologia geral na obtenção 

Para fomentar e promover as categorias de base em Pirapora, a Prefeitura, por 
meio da Secretaria de Esportes, Juventude e Cultura (SEJUC), realizará nos dias 
16 e 17 de maio, o Torneio Amistoso entre as escolinhas de futebol da cidade. O 
evento contará com a participação do observador técnico do Palmeiras, William 

Germano.
As inscrições, que são gratuitas, estão abertas até o dia 13 de maio (sexta-feira) 

e podem ser feitas na sede da SEJUC, na Praça da Estação (s/n) no Centro de 
Pirapora. Serão avaliados os jogadores das categorias Sub-09, 11, 13, 15, 17 e 20.

De acordo com o idealizador, William Braz, diretor de esportes da SEJUC, o 
objetivo é incentivar o trabalho desenvolvido nas categorias de base no município 
e proporcionar oportunidades para os jovens talentos de Pirapora. Para mais in-
formações, está disponível o telefone: 38 99117-4884. (Ascom PMP)
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O industrial de produtos e proces-
sos biotecnológicos de valor eco-
nômico. As aulas acontecem no 
Laboratório de Microbiologia, no 
3º andar do prédio 6, no CCBS.

Medidas preventivas na Uni-
montes – Acadêmicos de vários 
cursos da Unimontes retornaram 
às aulas presenciais de forma 
segura após quase dois anos de 
atividades remotas. As aulas esta-
vam neste sistema desde março 
de 2019 por conta da pandemia 
de Covid-19. Em todos os pré-
dios, foram seguidas as diretrizes 
do protocolo sanitário, elabora-
do pelo Conselho de Ensino, 
Pesquisa e Extensão (CEPEx), 
instituído pelo Comitê Gestor, 
por decisão colegiada do Conse-
lho Universitário (CONSU).

“Estávamos ansiosos para 
essa retomada. Embora o receio 
pela presença do vírus, ficamos 
seguros e confiantes para estar-
mos juntos. Foram dois anos de 
aulas remotas e isso nos privou 
do convívio com nossos colegas 
e professores. Agora percebo o 
quanto é importante a interação 
e o convívio com os colegas e 
professores para o desenvolvi-
mento das nossas atividades aca-
dêmicas”, destaca o aluno Higor 
Alexandre Rodrigues Maia.

Para a mestranda Paula Bea-

triz, os dois últimos anos foram 
bem difíceis. Os desafios impuse-
ram a desaceleração e reinvenção 
das atividades, principalmente, 
profissionais. “Sei da importân-

cia nacional que possui a nossa 
instituição, além do trabalho ex-
cepcional que é empregado na 
disciplina de microbiologia. A 
adoção das medidas de preven-

ção de contaminação e minimi-
zação dos riscos empregada nos 
tranquiliza. é marcante e essen-
cial para assegurar o desenvolvi-
mento de pesquisas científicas”. 
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LOGO MAIS depois das 20h, estarei esperando todos no barzinho e 
espetaria FALA FINA na rua Olímpio Guedes, 926, Morada do Sol, inclu-
sive para tomar um caldo quente para amenizar o frio que é mais forte 
naquela parte baixa daquele bairro. TEREMOS MúSICA AO VIVO, com 
o excelente cantor CARLOS SOYER acompanhado do flautista, SéRGIO 
DAMASCENO, que são aplaudidos por todos.

OS MAIORES bancos privados que operam no Brasil tiveram R$ 18 
bi de lucro em 3 meses. Expansão de Itaú, Bradesco e Santander, no 1º 
trimestre, se deve à política de juros altos e ao endividamento da popu-
lação — ainda às voltas com os efeitos da crise econômica trazida pela 
pandemia de Covid-19.

MEU IRMãO CARLINHOS é quem está molhando diariamente o 
jardim da PRAçA DA BORBOLETA DE DONA DINA PAULINO, SEMPRE 
ILUMINADA E EMBELEZANDO AQUELE LOCAL. Aliás, estou sabendo 
que um grupo irá fazer um projeto para a construção de uma FONTE na 
frente da borboleta para aprovação da Câmara Municipal e Prefeitura. 
PRECISAMOS MESMO embelezar cada vez mais as PRAçAS DE MOC. 
Não só os moradores, mas os comércios nas praças principais.

GUEDES defende versão mais enxuta de reforma tributária: a sua 
proposta incluiria redução do Imposto de Renda para as empresas e 
tributação dos super-ricos. Parte dessas mudanças já é negociada no 
Congresso.

MUITOS EMPRESÁRIOS do comércio, estão sentindo na pele os 
“estragos” nas vendas devido ao sistema de compras através da internet, 
que muitas vezes são mais em conta. Os consumidores precisam antes 
fiscalizem bastante sobre a idoneidade da empresa, pois existem muitas 
OFERTAS FANTASMAS online...

A DISPUTA pela copa do mundo se aproxima, com o futebol em 
completa mutação: jogos mais acelerados, campos “menores” e a técnica 
da “contrapressão” são algumas das inovações táticas que o futebol viu 
ao longo dos últimos 30 anos.

A NOVA COLEÇãO dos óculos femininos DIOR, lançados na Ótica 
Ouvidor, estão sendo disputadíssimos pelas mulheres antenadas. Aliás, 
Jonas David e seus filhos, Franklin e Fabrício, estão ampliando para 
maior espaço a loja da Dom Pedro II que é comandada pelo Franklin, 
que é um jovem que faz sucesso cada vez maior neste comércio. 

AS CHAVES dos apartamentos, por sinal luxuoso do EDIFíCIO 
ROMA, já foram entregues, porém poucos proprietários já transferiram 
para seus aptos, pois muitos adquiriram para investimentos. Já estão ali 
alguns nomes conhecidos como Lúcio – Cristina Peres Amaral, Adriana 
Athayde e Lola – Claudia Figueiredo. A arquiteta STERPHANIE PAULINO, 
fez o projeto por sinal de muito bom gosto para quatro aptos neste 
edifício. 

E CONTO COM A PARTICIPAÇãO de todos para fazerem parte da 
CAMPANHA DO FRIO enviando um, dois ou mais cobertores para minha 
residência. VAMOS TODOS COBRIR UM IRMãO NO PRÓXIMO INVER-
NO. 

VAP & VIP

MINHA HOMENAGEM hoje vai para nossa inesquecível 
DONA DINA PAULINO que, se estivesse entre nós, estaria 
comemorando mais um aniversário, sempre cercada pelo 
carinho da família e dos amigos. PARÁBENS MÃE MARAVI-
LHOSA que está no andar de cima, sempre me protegendo 
e a família que ela criou com tantos exemplos. Sinto sempre 
sua presença ao meu lado e agradeço ao bom Deus por ter 
nos dado a graça de conviver com esta mulher fantástica e 
celebrar seus 94 anos, ainda linda, lúcida e elegante, como 
estão vendo nesta foto. EXEMPLO DE MÃE e MULHER 
GUERREIRA, e quem bem soube expressar as qualidades de 
DONA DINA PAULINO foi o escritor WANDERLINO ARRU-
DA, POR ISSO MESMO, faço questão de publicar hoje nova-
mente esta crônica.

“FUI COLEGA DE DONA DINA, por duas vezes, no so-
bradão da Coronel Celestino, em 1954 , quando lecionei in-
glês , e na avenida Mestra Fininha, de 1965 a 1970, quando 
eu era professor de Português e Literatura, para as turmas 
do científico. Foi um tempo maravilhoso em nossas vidas, 
pois muitas e muitas amizades feitas naquela época duram 
até hoje e nos  seguirão ao longo da jornada terrena. Dona 
Dina foi sempre uma colega perfeita, dedicada, presente 
para mim e para todos os companheiros de trabalho, uma 
amiga insubstituível. Sua educação de berço, a voz sempre 
comedida, os olhos sempre brilhantes de consideração e 
amizade eram marcas de uma personalidade inesquecível 
para qualquer tipo de histórico pessoal. Podemos nos es-
quecer do que  as pessoas nos dizem, mas jamais olvidare-
mos da forma que elas nos tratam, de como elas nos fazem 
sentir”. Nas recepções dos seus aniversários, duas amigas 
inseparáveis e sempre presentes eram: dona Ivone Silveira 
e Terezinha Fróes.

“COMO NUNCA VIROU AS COSTAS para a vida. Dona 
Dina tinha  milhares de amigos e um milhão de admirado-
res. Para cada dificuldade a cada desafio, ela descobriu as 
respostas e a melhor forma de superá-los. Uma criatura de 
muitas vitorias! Com bom humor espalhando mais do que 
simples felicidade, Dona Dina é digna de todas as riquezas 
do mundo, de todos os horizontes de esperança, de todo o 
despertar dos sonhos. Fazendo sempre a sua parte e, mui-
tas vezes, até a da outra nossa homenageada é força visível e 
invisível do bem, suficientemente poderosa para transfor-
mar para o melhor qualquer um dos nossos momentos. Se 
vivo fosse Henfil, ele poderia dizer que, em toda existência 
de dona Dina houve frutos e valeu a beleza das flores, houve 
flores e valeu a sombra das folhas, houve folhas e valeu a 
intenção das sementes”. Nesta foto, ela em Paris nos seus 
80 anos quando viajamos para vários países onde ela mais 
se emocionou foi na terra santa em Roma vendo de longe o 
papa na missa de domingo e na gruta de Nossa Senhora de 
Lourdes na França. 

“OS NOVENTA E TANTOS ANOS de coragem e alegria, 
que sempre marcaram nobreza, nunca envelheceram em 
Enedina Paulino Correia nossa querida Dona Dina, a sua 
crença de amor à  vida. Foi quase um século de invenção 
reinvenção diárias, cada momento dedicado ao melhor da 
consideração humana. Sempre pensamentos de bondade e 
beleza irradiando positividade e fé, sempre o mais fino tra-
to no ser, no estar e no compartilhar. Definitivamente mar-
cante o amor à família, aos colegas de trabalho, aos ami-
gos. Máxima elegância sempre”! Na foto, quando completou 
seus 90 anos e promovi uma grande recepção no Automóvel 
Clube.

“THEODOMIRO PAULINO nosso sempre estimado Theo 
comemorava repetidamente os anos bem vividos de dona 
Dina, ele e todos os amigos dela. Agora, que ela cultiva as 
alegrias da Pátria Celestial, certamente ela continua aben-
çoando seus oito filhos, vinte e oito netos e muitos e mui-
tos  bisnetos”. Viva Dona Dina aí nesta foto em um dos seus 
aniversários, recebendo o beijo deste jornalista. SEMPRE 
PRESENTE.

EM UMA RECEPÇÃO do seu aniversário no AC, com o 
padre João Batista Lopes, por quem ela tinha muita admi-
ração e vibrava com seus pronunciamentos, tendo ao lado 
também Terezinha Lopes.

EM UMA RECEPÇÃO do seu aniversário que aconteceu 
no antigo “BACCO” ela toda feliz cercada por parte da fa-
mília.

ELA ADORAVA o abençoado Arraial d’ Ajuda que curtiu 
por muitos e muitos anos, emocionava-se com as missas 
diárias no tradicional Santuário fundado pelos Jesuítas. Em 
uma das últimas fotos ela na praia da Pitinga com parte da 
família.   

EM UMA DAS suas últimos viagens, foi rever sua terra 
natal, ou seja, Grão Mogol e ficou encantada com o presé-
pio. 

“FILHA DE PAI ADVOGADO  e cronista da Gazeta Norte, 
Dona Dina nasceu em Grão Mogol em treze  de maio e só 
veio para Montes Claros dois anos depois. Morou em Pires 
e Albuquerque oito anos, casou-se com dezenove. Porque o 
marido Geraldo de Paula Correia foi para São Paulo e voltou 
doente, a ela sozinha coube criar e educar os filhos Pedro, 
Theodomiro, Terezinha, Nadir, Carlos , Itamar, Geralda e 
Cláudia. Antes da aposentadoria aos 35 anos de trabalho 
na Escola Normal - direção de D. Taúde, de Luiz Pires, de 
Francolino e Sônia Quadros - sei que muitos foram os bis-
coitos e doces feitos no forno e fogão do Alto do Santo Ex-
pedito, casinha humilde, embora imponentemente rodeada 
de bonitas mangueiras. O terreno era de Neném Barbosa e 
ficava mais ou menos onde está o Montes Claros Shopping 
Center. Era de lá que o filho THEODOMIRO saia com a ban-
deja cheia para as vendas em domicílio. Dona Dina fazia 
questão de ter, fora do horário da escola, todos os filhos e 
filhas também trabalhando para garantir a lenha da cozinha 
e a feira dos sábados. ELA DAVA O MELHOR EXEMPLO E 
FAZIA QUESTÃO DE SER SEGUIDA”.  Foto de um dos seus 
antigos aniversários, tendo ao lado o seu genro Willy e a 
neta Sterphanie. 


